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DEPUTADOS ESTADUAIS TOMAM POSSE HOJE
Alex de Madureira (PL), Professora Bebel (PT) e Helinho Zanatta (PSC) foram eleitos em outubro e os três têm domicílio eleitoral em
Piracicaba. A posse será no Palácio Nove de Julho, às 15 do dia 15, quarta, e que Alex e Bebel são reeleitos. Páginas A3, A4 e A5

estilo mais de ‘tribuno’ ao fazer crí-
ticas à empresa Ambiental, na reu-
nião ordinária de segunda-feira
(13). “Essa empresa não é uma boa
coisa para a cidade”, disse. “Eu vejo
que tem uma deficiência muito
grande e a questão da gestão não
está acompanhando para o fazer o
trabalho correto, haja vista que
muita denúncia vem”, acrescentou.

‘ACASSIO’
O Capiau, idoso e cansado, não

conseguiu assistir até o fim a reu-
nião de segunda-feira – terminou
perto da meia-noite. Mas foi possí-
vel registrar a velha confusão, que
vem desde o início desta legislatu-
ra, entre os nomes dos vereadores
Acácio Godoy (PP) e Cassio Barbo-
sa (PL), o Fala Pira. É recorrente
alguém chamar o primeiro de Cas-
sio e o segundo de Acacio. Esse Ca-
piau sugere unificar os nomes, as-
sim ninguém erra. Fica “Acassio”.

SUMIU - I
Os moradores da rua Malvi-

na Cynczyk, no Jardim Paraíso,
praticamente não moram mais em
uma via asfaltada. Desde que foi
iniciada a construção do empreen-
dimento Condomínio Residencial
France, no final da rua, a passa-
gem constante de caminhões pesa-
dos com terra acabou com o asfal-
to. O problema foi verificado pelo
vereador Acácio Godoy (PP), que
esteve no local nesta segunda (13).

SUMIU - II
“Esta é a rua que não existe; já

foi uma rua asfaltada, não é mais”,
apontou. “Fizemos o pedido de
manutenção emergencial em janei-
ro e até agora não fomos atendi-
dos”, disse. As obras do condomí-
nio estão em fase de terraplana-
gem, com início em outubro do ano
passado. “É um tipo de empreen-
dimento que leva tempo para ser
concluído. E os moradores não po-
dem ficar com a rua nesta situação
até o fim das obras”, afirmou.

SUMIU - III
A deterioração do pavimento

já começa desde o cruzamento com
a rua Ottilia Nascimento da Silva,
que foi contemplado com grandes
crateras. A via também padece com
vazamentos de água em função da
deterioração do asfalto. Acácio
lembrou que o programa de reca-
peamento em execução pela Pre-
feitura tem priorizado as princi-
pais avenidas da cidade. “Tem rua
que não é avenida, mas está em
estado de emergência, como esta”,
salientou. “Isso indica uma pre-
varicação no ato da fiscalização”.

INSISTINDO - I
Na manhã de segunda (13), o

vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te) esteve na sede da Inspetoria
Regional 2, na Vila Industrial, para
verificar se tiveram início as refor-
mas no prédio que ele havia suge-
rido em fevereiro ao então secre-
tário municipal de Obras, Paulo
Sérgio Ferreira da Silva. O verea-
dor tem cobrado constantemente
o Executivo para que sejam exe-
cutadas as melhorias que ele apon-
ta como necessárias, como reparo
de trincas e rachaduras, reposi-
ção de vidros, dentre outras.

INSISTINDO - II
Guardas que atuam no local

apontaram as dificuldades en-
frentadas devido à falta de me-
lhorias. Pompeo esteve na sede da
Inspetoria Regional 2 no dia 1º de
fevereiro, quando o ex-secretário
Paulo Sérgio se colocou à disposi-
ção para analisar as demandas.
“Mas hoje fui verificar como está
o andamento das obras e encon-
trei o local do mesmo jeito, sem
nenhum pedido atendido ou co-
meçado”, afirmou o vereador.

LOMBADA
Após ter solicitado à Prefeitu-

ra, dois anos atrás, a instalação de
lombada próxima ao número 282
da rua Santa Cruz, no bairro Alto,
o vereador Ary Pedroso Jr. (Soli-
dariedade) volta a cobrar a admi-
nistração municipal, agora por
meio do requerimento 130/2023,
aprovado na 10ª Reunião Ordiná-
ria, na quinta-feira (9). Pedroso re-
lata que recebe reclamações referen-
tes ao fato de que “muitos motoris-
tas abusam da velocidade na via”.

XEROX
O vereador André Bandeira

(PSDB) se mostrou “indignado”
depois que soube que alunos da
rede municipal de ensino estão re-
cebendo xerox com o conteúdo a
ser usado em sala de aula, ao invés
dos livros didáticos. “É dever da
Prefeitura ter planejamento e or-
ganização para que as crianças não
passem por esses problemas”, apon-
tou, no requerimento 147/2023.

‘NÃO É BOA’
Sempre com os ditados popu-

lares na ponta da lígua, Zezinho
Pereira (União Brasil) preferiu um
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A Prefeitura de Piracicaba
participará do 36º Congresso de
Secretários Municipais de Saú-
de do Estado de São Paulo, pro-
movido pelo Conselho de Secre-
tários Municipais de Saúde do
Estado de São Paulo (COSEMS/
SP), que acontece esta semana em
São Pedro, de 15 a 17. Além do
secretário Filemon Silvano, esta-
rão no evento – dos mais impor-
tantes da saúde pública do país
– representantes das coordena-
ções da Atenção Básica, Secundá-
ria (Especialidades), Assistência
Farmacêutica, Saúde Bucal, Aten-
ção Psicossocial (RAPS) e Serviço
de Avaliação e Controle (SAC).

Em decorrência da pande-
mia da Covid-19, após dois anos,
o congresso volta a ter formato
presencial e traz como tema 35
Anos do SUS: Caminhos para
Equidade, Universalidade e In-
tegralidade na Conjuntura Atu-
al, além disso, contará também
com a 19ª Mostra de Experiênci-
as Exitosas dos Municípios e 12º
Prêmio David Capistrano. Nos
três dias do evento serão promo-
vidos debates, cursos de qualifi-
cação, reflexões e encaminha-
mentos que envolvam a troca de
experiências, diálogos e comuni-
cação entre os 645 municípios
paulistas. Entre os temas a se-
rem abordados estão: Contrata-
ção de Serviços de Saúde no SUS:
aspectos legais, modalidades,
planos operativos e prestação de
contas; Covid longa: (re)conhecer
para cuidar – desafios e possibi-
lidades para a Atenção Básica;
Dispositivos da Regulação Assis-
tencial; Gestão Compartilhada
da Rede de Cuidados; Atenção
Básica – prioridades do Minis-
tério da Saúde e da Secretaria de
Estado da Saúde de São Paulo
para os próximos 4 anos; Desa-
fios para uma Política Nacional
de Atenção Especializada; Finan-
ciamento tripartite do SUS: o
caráter solidário e o atendimen-
to às necessidades de saúde; e
Consórcios intermunicipais de
Saúde: instrumento de apoio à
gestão ou prestador de serviços?

Outras informações e inscri-
ção para participação de cursos,
seminários e palestras no site ht-
tps://congresso.cosemssp.org.br.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), abriu edital de
concorrência para reforma de
infraestrutura da Rua do Porto. O
valor estimado de contratação é
de R$ 354.939,60 – do total, R$
300 mil provêm de verba parla-
mentar, do deputado estadual Ri-
cardo Melão, enquanto o restante
do investimento é contrapartida
municipal. As empresas interessa-
das têm até as 13h30 do dia 13/04
para apresentação das propostas.
O edital completo, de número 05/
23, pode ser acessado no botão lici-
tações no site da Prefeitura: http:/
/www.piracicaba.sp.gov.br/.

Assessoria Parlamentar

Capacitação:
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Prefeitura abre
licitação para
reformas na
Rua do Porto

OS 56 ANOS
DO HFC SAÚDE
Estamos focados na fide-
lização de parcerias tan-
to na saúde como no
agronegócio. Trabalha-
mos pela expansão e ino-
vação”, diz José Coral
(foto), ao destacar o for-
talecimento do Grupo
AFOCAPI. Aos 56 anos,
o HFC Saúde tem mui-
tas conquistas, pontua,
dentre elas é a unificação
do HFC Saúde, da Ope-
radora de Saúde e da As-
sociação dos Fornecedo-
res de Cana de Piracica-
ba. “São muitas metas
desafiadoras, mesmo
assim estamos conse-
guindo resultados positi-
vos”, acrescenta. A9
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Nem pão nem circo
O Brasil vive naO Brasil vive naO Brasil vive naO Brasil vive naO Brasil vive na
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da multiplicaçãoda multiplicaçãoda multiplicaçãoda multiplicaçãoda multiplicação
dos alimentosdos alimentosdos alimentosdos alimentosdos alimentos

Camilo Irineu
Quartarollo

Perdoe-me São
Benedito, mas
na cozinha não

tem caldeirões mági-
cos, há que se seguir
a receita e a experi-
ência de outros, sen-
tir o processo do fogo
e a natureza do alimento. En-
tretanto, as pessoas da cozinha
sabem muito bem que podem
aumentar uma omelete se pu-
ser farinha, refogar uma mistu-
ra de seralha com ovos, dobrar
a massa dos pães se amassados
com suor e paciência por quinze
minutos. No trato das panelas,
o que era cru e indigesto torna-
se alimento. Na cozinha acon-
tecem milagres, mas pelo apri-
moramento, não por mágica.

A partir do Concílio de Ni-
ceia, em 325 d.C., o cristianis-
mo foi encampado por Con-
stantino na forma de Cristan-
dade. Os rituais e símbolos mi-

graram para a religião
do Império ou foram
sincretizadas, confun-
dindo-se a figura real
de Jesus, como se tiras-
sem de Jesus um mol-
de palatável de Cristo.

Elevado a divin-
dade, Jesus assume
nas mentes e corações
pelo que era, mas tam-

bém pelo que não era. Jesus
não era um dos deuses greco-
romanos, com poderes sobre-
naturais e brigas de titãs pelo
poder no Olimpo. Esse enten-
dimento fantástico de milagre
leva muitos a acharem que Je-
sus tem o prodígio de multipli-
car pães num passe de mágica.

Pães eram dados até nos es-
petáculos de gladiadores no Co-
liseu de Roma - pão e circo. Es-
petáculo para sádicos, não para
seres compassivos. Era uma dis-
tração torpe para camuflar os
problemas reais do Império e de
muitos flagelados pela guerra,
fome, peste e morte, as quais são

representadas nas figuras dos
quatro cavaleiros do Apocalipse.

A campanha da fraternida-
de sabiamente pauta a questão da
fome no Brasil. O nome da perí-
cope não é Multiplicação DE pães,
mas Multiplicação DOS pães. A
preposição 'de' é ampla, genérica,
mas quando se diz 'do' ou 'dos' é
algo específico, estes são os pães
que os discípulos levavam consi-
go para comer no caminho.

O teólogo Adolf Pohl, no li-
vro Evangelho de Marcos - co-
mentário Esperança, analisa a
passagem e informa que era co-
mum entre os judeus carregarem
pães escondidos em suas vestes.
O milagre é possível quando se
tem olhos de ver o que parece in-
visível e mesmo o que parece im-
perceptível. Por isso, disse Jesus:

Deem vocês mesmos de comer, ou
melhor, partilhem entre vocês os
pães que têm, é a hora de fazê-lo.

Deixar de repartir pela ale-
gada multiplicação mágica é uma
forma bem cômoda a quem não
quer fazer o mínimo e tem sua
barriga cheia. A força do evange-
lho está na compaixão, no respei-
to a vidas e na partilha, tanto
material quanto espiritual. Se o
cristianismo estivesse alienado da
realidade seria apenas uma seita,
um grupo de fanáticos querendo
aparecer, ganhar cliques e mone-
tizar. E seria, pasmem, apenas a
Cristandade de Constantino!

O Brasil vive na pendência do
milagre, não o da multiplicação
dos alimentos, mas da redistribui-
ção destes aos famintos, através
de programas, políticas públicas
ao pé da cozinha, pois produzi-
mos o suficiente e o necessário.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

O Monotrilho e a Constituição
Almir Pazzianotto

Pinto

Ao leigo pode pa-
recer estranho,
 mas a constru-

ção do Monotrilho
Linha-17-Ouro, em
São Paulo, capital,
tem a ver com a Cons-
tituição da República.

De fato, prescreve o Art. 18
da Lei Fundamental, que "A or-
ganização político-administrativa
da República Federativa do Bra-
sil compreende a União, os Esta-
dos, o Distrito Federal e os Mu-
nicípios, todos autônomos, nos
termos desta Constituição".

Os Municípios são regidos por
Lei Orgânica "votada em dois tur-
nos, com interstício mínimo de dez
dias, e aprovada por terços dos
membros da Câmara Municipal,
atendidos os princípios estabeleci-
dos nesta Constituição, na Consti-
tuição do respectivo Estado e os
seguinte preceitos". Distribuídos
em 14 incisos, seguem-se os orde-
namentos fundamentais, para dis-
ciplinar os governos municipais.

De especial interesse se reves-
te o Art. 30, onde se encontram
definidas as competências. Entre
elas, reza o inciso V: "organizar e
prestar, diretamente ou sob regi-
me de concessão ou permissão, os
serviços públicos de interesse lo-
cal, incluído o do transporte cole-
tivo, que tem caráter essencial".

Por transporte coletivo enten-
demos linhas de ônibus e micro-
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ônibus, taxis, trens fer-
roviários urbanos,
Uber, metrô, monotri-
lho. Se a linha é inter-
municipal, a competên-
cia passa ao Estado.

A Linha 17-Ouro
do monotrilho, em
construção na Av. Jor-
nalista Roberto Mari-
nho, é municipal. Foi

projetada para circular do Aero-
porto de Congonhas ao Morum-
bi. "Era para ter sido 2013, ficou
para 2014, um legado da Copa
do Mundo, não deu", registrou
o jornal O Estado de S. Paulo (8/
3, pág. A15. "Assim, a previsão
agora é a obra acabar em 2024
ou 2025", acrescenta a notícia.

Diz a matéria, assinada pelo
jornalista Emílio Sant'Anna, que
desde 2010 até este momento foram
consumidos R$ 2,4 bilhões, retira-
dos do Tesouro do Estado, alimen-
tado com impostos pagos por con-
tribuintes de diferentes camadas
econômicas e sociais. Para a conclu-
são das obras civis, do trecho prio-
ritário - ou seja, de Congonhas ao
Morumbi - são estimadas despe-
sas da ordem de R$ 5,1 bilhões.

Por inusitado que possa pa-
recer, a Linha 17-Ouro é inconsti-
tucional. Sim. Por se tratar de
construção destinada ao transpor-
te coletivo municipal, a organiza-
ção, construção e prestação de ser-
viços é responsabilidade do Mu-
nicípio. Não pertence ao Estado ou
à União. Assim o determina o ci-
tado Art. 30, V, da Constituição.

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

O Estado de São Paulo di-
vide-se em 645 municípios. To-
dos com prefeito, Câmara Mu-
nicipal e orçamento. Alguns,
pequenos como Borá. Outros
mais extensos, como Ribeirão
Preto, todos dispondo de mei-
os financeiros proporcionais às
condições socioeconômicas lo-
cais. O Vale do Ribeira e o Vale
do Rio Paranapanema, por
exemplo, são diferentes do Vale
do Paraíba ou do entorno da
Rodovia dos Bandeirantes.

É incorreto, do ponto de vista
constitucional, a Fazenda do Es-
tado arcar com os custos da cons-
trução de monotrilho, dinheiro
que faltará para resolver proble-
mas de infraestrutura, de educa-
ção, de segurança, de desenvolvi-
mento, de segurança. Ainda que
dinheiro houvesse, não se justifi-
ca investir em projeto faraônico, de
utilidade discutível, para resolver
hipotético problema de transporte
coletivo entre o Aeroporto de Con-
gonhas e o estádio do São Paulo.

Com mais de R$ 5 bilhões,
o Tesouro do Estado poderia fi-
nanciar a construção de milha-

res de habitações populares, cen-
tenas de escolas fundamentais,
hospitais, casas de saúde, onde
se fazem mais necessárias.

À semelhança da Constituição
da República, a Constituição do
Estado de São Paulo confere à As-
sembleia Legislativa o dever de "fis-
calizar e apreciar programas de
obras, planos estaduais, regionais
e setoriais de desenvolvimento e,
sobre eles, emitir parecer". Pode,
também, constituir comissão par-
lamentar de inquérito, com pode-
res de investigação próprios das
autoridades judiciais, mediante
requerimento de um terço dos de-
putados (Art. 13, § 1º, 11, e § 3º).

O caso do monotrilho Linha
17-Ouro exige investigação ofici-
al. Em 2010 o Estado assumiu
tarefa estranha a sua competên-
cia; o atraso das obras é superior
a 10 anos; há dúvidas relativas à
confiabilidade do modelo adota-
do; volume descomunal de di-
nheiro foi gasto e está por gastar.

Houve malversação de dinhei-
ro público? Quanto está sendo gas-
to em cada quilômetro de concreto
armado. São perguntas que os
contribuintes têm o direito de fa-
zer. Compete ao Governo do Esta-
do e à Assembleia Legislativa, lan-
çar luz sobre o tenebroso assunto.

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado; foi deputado
estadual (MDB), Minis-
tro do Trabalho e presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

"O trunfo é paus"
Gaudêncio Torquato

As crises intermi-
tentes que asso-
 lam as demo-

cracias, e que propici-
am caminhadas de pa-
íses à direita e à esquer-
da, cada qual tentando
experimentar receitas
liberais ou socializan-
tes, a depender das circunstânci-
as, coloca o populismo no altar das
venerações. E estabelecem um foro
de debates a respeito do fenômeno
da globalização e da ascensão da
tecnocracia ao centro do poder po-
lítico, abrindo a velha questão: é
melhor colocar na máquina gover-
namental técnicos no lugar de po-
líticos ou procurar acender uma
vela a deus e outra ao diabo?

O fato é que grupos de diver-
sos matizes passam a agir como
exércitos, tomando as ruas, exigin-
do a saída de governantes açoita-
dos pela crise financeira e defen-
dendo a entrada na cena de no-
vos figurantes. O status quo é jo-
gado no colo de "elites" identifica-
das com os responsáveis pela ado-
ção de modelos ultrapassados.

Veja-se o caso de Lula. Deve
o protagonista vestir o figurino
de esquerda ou governar com re-
presentantes do centrão, usan-
do os moldes do modelão tradi-
cional? Fugir da sinuca de bico
seria sair pela porta populista ou
dar uma no cravo, outra na fer-
radura? Enquanto as perguntas
não são respondidas, o governo
parece um ente sem rumo.

Nas vizinhanças, as adminis-
trações também buscam um mo-
delo para administrar a crise eco-
nômica que ameaça corroer os cor-
dões dos regimes. A alta inflação
da Argentina (chegou a 98,8% em
janeiro último) é a segunda mai-
or entre as principais economias
do mundo. No Chile, o presiden-
te Boric, com um ano de gover-
no, padece da pior crise de popu-
laridade na história do país.

Na Europa, espraia-se uma
agitação que clama por mudan-
ças drásticas, a par das aflições
vividas pelas populações subme-
tidas aos rigores da guerra entre
Rússia e Ucrânia. Grupos radi-
cais esquentam a polêmica. Nos
EUA e em outras praças, está em
jogo o próprio equilíbrio do sis-
tema democrático, sob a ameaça
de uma nova Guerra Fria, cujos
protagonistas - EUA, Rússia e
China - inauguram uma tempo-
rada de estocadas recíprocas.

Noutras regiões, o ressenti-
mento cai sobre a perda das iden-
tidades nacionais. Os governos
seriam controlados pelo manda-
tário-mor do planeta, o capital in-
ternacional. Parcelas expressivas
das populações europeias se quei-
xam da erosão de suas fronteiras,
enquanto um ex-membro da União
Europeia, o Reino Unido, tenta ar-
refecer os impactos do Brexit.  As
culturas regionais sinalizam o es-
garçamento da teia de valores que
formam o caráter de seus povos.

As assimetrias, como agora
se mostram, são escancaradas. O
ordenamento do império finan-
ceiro - inspirado na proteção dos
cofres e no fortalecimento dos
PIBs nacionais - acaba tapando
os olhos para o conforto social,
ainda que as equações produzi-
das pelos formuladores de plan-
tão tentem demonstrar relação de
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causa e efeito, ou seja,
a estratégia de defen-
der o Tesouro da Na-
ção acaba sendo a cha-
ve para abrir as portas
do bem-estar geral.

A receita brasilei-
ra para enfrentar a
crise, segundo se de-
preende da visão do
presidente Lula, é ex-

pandir o acesso da população ao
crédito e consumo. Meta que es-
barra no compromisso de uma
política regrada pelo teto de gas-
tos e crescimento do PIB, agora
bravamente defendida pelo mi-
nistro Fernando Haddad.

Dito isto, analisemos outro
ator no palco das democracias con-
temporâneas: o tecnocrata. Opor-
tuno lembrar que não há mais no
planeta brilhantes estrelas da po-
lítica. O painel locupleta-se de fi-
gurantes sem o glamour de líde-
res que marcaram presença na
História. Quem se lembra da sabe-
doria e do tino de figuras porten-
tosas como De Gaulle, Churchill,
Margaret Thatcher ou Willy Bran-
dt? As nações dispõem hoje de
quadros funcionais de limitado
ciclo de vida política. Os conflitos
do passado, cujo foco era a geopo-
lítica e a expansão de domínios
(que ainda se fazem presentes na
feição de perfis como Vladimir
Putin), cedem lugar às lutas con-
tra o dragão que devasta as fi-
nanças e corrói os cofres. É natu-
ral, pois, que o perfil do momento
saia dos salões da tecnocracia.

O tecnocrata faz mal à demo-
cracia? A pergunta está no ar des-
de a queda do Muro de Berlim, no
vácuo deixado pelo desvanecimen-
to das ideologias e pela pasteuri-
zação partidária. De lá para cá,
governos esvaziaram seus compar-
timentos doutrinários, preenchen-
do-os com quadros burocráticos e
apetrechos técnicos para obter efi-
cácia. Inaugurava-se o ciclo que
Maurice Duverger cognomina de
"tecnodemocracia", que sucede à
democracia liberal. Seus eixos se
apoiam em organizações comple-
xas e racionais e, hoje mais que
nunca, levam em conta a gan-
gorra dos capitais financeiros
mundiais. A política deixou de
ser uma unidade autônoma, por-
quanto passou a depender de mais
duas hierarquias: a alta adminis-
tração do Estado e os negócios.

Esse é o feitio das modernas
democracias. É essa modelagem
que explica a mobilização das
massas em quadrantes diferen-
tes do planeta. Busca-se um sal-
vador da pátria, seja ele socialis-
ta, populista, liberal, conservador
de direita, tecnocrata ou intelec-
tual. E se ele não aparecer?   En-
tão ganha vez e voz um dos lemas
dos ditadores: quando nada mais
se apresenta, o trunfo é paus.

———
Gaudêncio Torquato,
escritor, jornalista,
professor titular da USP
e consultor político

O combate à mi-
 crorganismos
virais, passa

pelo processo de pro-
dução de anti-virais,
como particularmente
as vacinas, produtoras
ou indutoras de anti-
corpos (estruturas
moleculares que agem
sobre os antígenos) es-
tes, podem ser toda a sorte de
corpos estranhos que adentram
o nosso organismo, particular-
mente microrganismos... ao lado
das vacinas, empenha-se tam-
bém a ciência em procurar medi-
camentos (quimioterápicos) que
possam auxiliar no combate à
esses organismos, quer possuam
a possibilidade ou não, de pro-
duzir   vacinas  (como no caso da
AIDS). Nesse sentido, pesquisa-
dores conseguiram identificar

uma nova classe de
medicamentos orais,
particularmente anti-
virais, com a possibi-
lidade de combater as
variantes emergentes
e resistentes à covid-
19. Essas importantes
descobertas se reve-
lam uma munição de
valor no combate,

particularmente, à essa pande-
mia à medida que novas varian-
tes surgem como protagonistas
de novas infecções. Se lembrar-
mos da AIDS, vamos entender a
importância desses novos medi-
camentos minimizando os efei-
tos dessa doença no hospedeiro
humano... Como dizem por aí...a
fila anda...e a ciência também!

———
Jose F. Höfling/Imuno-
logista/FOP/Unicamp

Fernando Marcos
Colonnese

Vem ai mais uma
despesa para o
Estado Brasilei-

ro pela má utilização de
leis já existentes. Apro-
vada incialmente pela
Câmara dos Deputados
no dia  09 de março do
corrente ano o projeto de Lei que
determina o pagamento de pensão
para filhos de mães vitimas de fe-
minicidio proposta pela Deputa-
da Maria do Rosario (PT-RS)
acompanhada pelo Deputado Ca-
pitão Alberto Neto (PL-AM).

Além das despesas que serão
geradas, será uma lei pré-dispos-
ta a financiamento do crime con-
tra a mulher. A sociedade esta
cansada de ver as noticias decor-
rentes deste assunto, inclusive a
cidade de Piracicaba, somente no

ano de 2023, de janei-
ro pra cá foram come-
tidos mais de 19 assas-
sinatos a mulher.

Venho debatendo
em meus canais digi-
tais e conversas com
pares do direito, que a
Lei Maria da Penha é
falha, não agrega ne-
nhuma segurança a ví-

tima por agressão seja psicológi-
ca, moral e física, sem contar com
os traumas que geram a mulher e
muitas vezes aos filhos do casal.

O Estado em todas as suas di-
visões sejam elas Federal, Estadu-
al e Municipal deveriam estabele-
cer com maior evidencia a aplica-
ção de penas ao agressor, com o
afastamento imediato do mesmo e
sua prisão temporária no primeiro
embate com a mulher. Ficar a mer-
cê desta que já se encontra acuada,
aterrorizada pelas agressões aco-

Financiamento do feminicídio
Precisamos de LeiPrecisamos de LeiPrecisamos de LeiPrecisamos de LeiPrecisamos de Lei
que ampare oque ampare oque ampare oque ampare oque ampare o
menor agora,menor agora,menor agora,menor agora,menor agora,
ampare a suaampare a suaampare a suaampare a suaampare a sua
genitora que nãogenitora que nãogenitora que nãogenitora que nãogenitora que não
venha a morrervenha a morrervenha a morrervenha a morrervenha a morrer
pelo crime depelo crime depelo crime depelo crime depelo crime de
feminicídio (...)feminicídio (...)feminicídio (...)feminicídio (...)feminicídio (...)

metidas por seus parceiros, aguar-
dar que a mesma faça a represen-
tação contra seu parceiro agres-
sor atrasa a recuperação da viti-
ma, bem como, sua segurança.

Muitas vezes esta mulher se
encontra em situação econômica
desfavorável sobre a proteção fi-
nanceira de seu agressor, razão
pela qual deixa de representa-lo
judicialmente o que leva ao em-
poderamento do agressor até o
desfecho final o assassinato clas-
sificado como feminicidio.

O presente projeto de lei bene-
ficiaria apenas filhos menores,
onde tenha com renda estimada per
capta de ¼ do salário mínimo, ou
seja, R$ 325,50, pessoas pobres,
vivendo pelo descaso do Estado.

Hoje em dia podemos dizer
que o buraco é mais em cima, por
que, infelizmente este crime não
acontece somente no grupo de bai-
xa renda, acontece em todos os
níveis sociais, levados pela ganan-
cia, desespero, alcoolismo, drogas
e principalmente a falta de amor.

Precisamos de Lei que am-
pare o menor agora, ampare a
sua genitora que não venha a
morrer pelo crime de feminicí-
dio, precisamos de uma mudan-
ça social, trabalho digno, saú-
de, educação, moradia e laser.

———
Fernando Marcos Colon-
nese, advogado, mem-
bro do PDT Piracicaba

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Alex de Madureira toma
posse para 2º mandato
“Quero reforçar meu compromisso em atender as reivindicações dos municípios e,
para este segundo mantado, pretendo ampliar ainda mais o entendimento”, afirma

acolá, uma reunião com
prefeitos, outra com ve-
readores e secretários,
ainda outra com lide-
ranças do comércio, da
indústria, dos serviços,
das igrejas e das comu-
nidades mais carentes.

Aprendi a falar me-
lhor e, especialmente, a
ouvir melhor. Tomar

decisões mais rápidas e ágeis, so-
correndo-me do relacionamento
que criei com o governador e seus
secretários, com dirigentes de em-
presas públicas ligadas ao Estado,
que me abriram as portas para as
demandas que me chegavam dia-
riamente. E haja cafezinho para lá
e para cá. E, igualmente, a lidar com
os prazos da Alesp, relatórios, reu-
niões, encaminhamentos, pronun-
ciamentos em plenário, audiências
públicas. Sempre faltam recursos
e, em especial, atenção, às deman-
das, mesmo em um Estado rico e
complexo como é São Paulo, numa
região bem estruturada como é a
nossa em Piracicaba, para a qual
ainda faltam projetos melhores
para inúmeros setores que abri-
gam 1,5 milhão de habitantes.

Urge, como prioridade, um
entendimento formal com o Gover-
nador Tarcísio de Freitas e com seu

Alex de Madureira

Apartir de hoje
(15), dou início
 ao meu segun-

do mandato como de-
putado estadual, pelo
Partido Liberal, na As-
sembleia Legislativa do
Estado de São Paulo,
com as responsabilida-
des ampliadas por ter sido o can-
didato mais bem votado na cida-
de de Piracicaba e em inúmeras
outros municípios da Região Me-
tropolitana. Também alinho vota-
ções expressivas em outras deze-
nas de cidades espalhadas pelo
nosso Estado e que me garanti-
ram notável representatividade.

O primeiro mandato foi de
aprendizado, desde os protocolos
da Alesp, seus caminhos e atalhos,
seu funcionamento e como me pla-
nejar para as demandas, especial-
mente as das áreas da saúde, edu-
cação e segurança pública. Fui
aprendendo a trabalhar, a partici-
par de comissões expressivas den-
tro da casa e a me planejar indivi-
dualmente, para o atendimento no
meu gabinete em São Paulo, Pira-
cicaba. Sem contar mensagens de
whatsapps, e-mails e telefones.
Uma demanda aqui, um convite

Um pontoUm pontoUm pontoUm pontoUm ponto
importante éimportante éimportante éimportante éimportante é
ter a iniciativater a iniciativater a iniciativater a iniciativater a iniciativa
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lado para darlado para darlado para darlado para darlado para dar
suporte a umsuporte a umsuporte a umsuporte a umsuporte a um
Estado queEstado queEstado queEstado queEstado que
cresce muitocresce muitocresce muitocresce muitocresce muito

Nova posse, novos desafios

Secretário de Governo, Gilberto
Kassab, para que a Região Metro-
politana de Piracicaba se desenvol-
va plenamente com estrutura ad-
ministrativa e recursos financeiros,
para poder amparar as possibilida-
des de apoiar as nossas prefeituras
na elaboração correta dos seus pro-
jetos a serem encaminhados às vá-
rias instâncias governamentais e,
no aprendizado didático, de capta-
ção de recursos internos e exter-
nos, para a melhoria da prestação
dos serviços nas várias áreas em
que somos mais sensíveis, como
educação, saúde e infraestrutura
para a instalação de novas empre-
sas e abertura de novos empregos,
a outras com iguais níveis de com-
plexidade, como segurança públi-
ca, cultura, esporte, transportes,
agricultura, entre outras tantas.

Em 2022, minha estratégia de
relacionamento com Piracicaba,

com as cidades da região e outras
mais distantes foi bem sucedida e
transformada em mais de 74 mil
votos. Agora, empossado em meu
segundo mandato, anos continua-
rei dando apoio às demandas da
minha terra natal e de todas aque-
les que me acorrerem, para que os
projetos e compromissos do meu
Partido Liberal estejam afinados
com os anseios populares e que
nos conduzam a vitórias mais ex-
pressivas, que ampliem a nossa
representatividade e nossas teses
liberais de que o Estado pode
muito, mas não pode tudo.

Um ponto importante é ter a
iniciativa privada ao seu lado para
dar suporte a um Estado que cres-
ce muito e a uma região que se de-
senvolve em grande velocidade,
para que consigamos diminuir as
desigualdades sociais, ampliar as
chances de educação e oferecer for-
mação técnica aos nossos jovens, dar
segurança e cultura aos nossos ci-
dadãos e, enfim, renovar os com-
promissos que eu, incansavelmen-
te, tenho tido no sentido de bem ser-
vir aqueles que acreditam e, por cer-
to, acreditarão em mim no futuro.

———
Alex de Madureira, de-
putado estadual pelo PL
em segundo mandato

PODER
Em setembro troca-se o pro-

curador geral da República (che-
fe do Ministério Público Federal)
e Lula já avisou que não obede-
cerá a lista tríplice. A lei não o
obriga e Jair Bolsonaro fez o
mesmo. A Constituição Federal
coloca a presidência do Supremo
Tribunal Federal na quarta linha
de sucessão da Presidência da
República, depois do vice da Re-
pública e presidentes da Câmara
e do Senado Federal. Já vimos
recentemente, em 2022, que não
é bem assim no nosso presiden-
cialismo. A Constituição Federal

é explícita: os Três Poderes são
distintos e independentes. Se o
Presidente da República escolhe
o procurador geral, parlamenta-
res (Senado Federal) definem mi-
nistros do STF, que depois podem
fazê-los reféns. Enfim, por esses e
outros fatos/motivos, possível in-
credulidade pode provocar desâ-
nimo e gerar consequências.

PONTO FINAL
Ministro do GSI, gene-

ra l  Gonça lves  Dias ,  des-
contente,  pode entregar  o
cargo.  Reclama que  Lula
está esvaziando sua pasta.

Reeleito com 74.340 votos,
Alex de Madureira tomará pos-
se para seu segundo mandato
como deputado estadual na As-
sembleia Legislativa do Estado
São Paulo (Alesp) para atuar na
20ª legislatura do parlamento
paulista. A cerimônia, que será
realizada no Palácio 9 de Julho,
acontece hoje (15), a partir das 15h.

“Quero reforçar meu com-
promisso em atender as reivindi-
cações dos municípios e, para este
segundo mantado, pretendo am-
pliar ainda mais o entendimento
entre os prefeitos e o secretaria-
do estadual, buscando uma mai-
or proximidade dos municípios,
junto ao Governo do Estado, apli-
cando bem nossas emendas para
que se tornem medidas de
transformação de vidas em cada
uma das cidades de São Paulo”,
afirmou Alex de Madureira.

Os 94 deputados estaduais
eleitos no Estado de São Paulo que
tomarão posse já foram diploma-
dos pelo Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo (TRE-SP), no dia
19 de dezembro de 2022. Na oca-
sião, após a solenidade, acontece-
rá a eleição da nova Mesa Diretora
para o biênio 2023/2024, quando
também será escolhido o novo pre-
sidente do parlamento paulista.

Uma vez reeleito, Alex de
Madureira entende que há mui-
to trabalho pela frente, mas
ressalta sua determinação em

tornar a vida da população de
São Paulo cada vez melhor.

“Espero continuar contando
com o apoio do Governador, pois
entendo que será um parceiro do
trabalho que já venho desempe-
nhando na Assembleia aqui de
São Paulo em prol da população
paulista. Ele sabe o quanto bus-
carmos soluções para melhorar
a vida das pessoas”, reforçou.

PIRACICABA — Tendo
sido o candidato mais votado em
Piracicaba, onde conquistou
26.667 na cidade, o que equivale
a 13,05% do número de eleitores
no município, superando todos
os demais candidatos a deputa-
dos federais e estaduais, Alex de
Madureira afirma que isso não
aumenta mais sua responsabili-
dade para com o município.

“Tenho um trabalho forte e
consolidado em Piracicaba e nos
municípios que compõem a Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba. Portanto, meu compromisso
é o de continuar atuando para
atender as necessidades da re-
gião, que tem seu epicentro em
Piracicaba, mas sem perder o
foco as demandas de todo o Es-
tado, pois continuarei sendo um
deputado de e para São Paulo.

EMENDAS — Em seu pri-
meiro mandato, Alex de Madurei-
ra destinou cerca de 25 milhões de
reais, para mais de 80 municípios
do Estado de São Paulo, em emen-

das impositivas, que são aquelas
emendas garantidas no orçamen-
to do Estado das quais cada depu-
tado estadual tem direito de indi-
car até 0,3% da receita corrente lí-
quida do orçamento do estadual.

Nestes quatro do meu man-
dato indiquei aproximadamente 25
milhões de reais em emendas, sen-
do que, apenas para Piracicaba,
destinei mais de 10 milhões de re-
ais em recursos. Ou seja, pratica-
mente metade e, com o restante,
atendi mais de 80 municípios de
todo o Estado, além das cidades
que compõem a Região Metropoli-
tana”, explicou o parlamentar.

ÚLTIMA — Em 2023, a pos-

se dos deputados estaduais pau-
listas será feita em março pela úl-
tima vez. Há quatro anos, a Alesp
aprovou uma Proposta de Emen-
da Constitucional (PEC) alteran-
do a data para o dia 1º de feve-
reiro, assim como já ocorre no
Congresso Nacional e em outras
casas legislativas estaduais.

“A partir da próxima legis-
latura, que começará em 2027, a
posse dos novos deputados será
feita no dia 1º de fevereiro, o que
deixará o mandato dos parla-
mentares que assumirão no dia
15 de março mais curtos, com um
pouco menos de quatro anos”,
explicou Alex de Madureira.

Alex de Madureira, reeleito, é do Distrito de Artemis

 Almir Guimarães

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

As estimativas têm se confir-
mado: o Brasil está envelhecen-
do. Já não é novidade para nin-
guém, mas é sempre bom ressal-
tar que, diante do novo compor-
tamento das famílias - cada vez
menores -, o País enfrenta uma
nova configuração no cuidado
com os idosos. E essa tendência
confere ao gerontólogo - que atua
com a pessoa idosa em sua mais
ampla compreensão - um papel de-
terminante na sociedade, que afe-
ta, sobretudo, o mercado de traba-
lho. É o profissional do futuro!

Dados do IBGE mostram
que o número de pessoas com
mais de 60 anos já é superior ao
de crianças com até nove anos
de idade. Segundo o instituto, a
população brasileira deve cres-
cer até 2047, quando atingirá
233,2 milhões de pessoas. Nos
anos seguintes esse número
deve cair gradualmente, até
chegar a 228,3 milhões em 2060.

Nesse cenário, a expectati-
va é de que o número de pesso-
as com 65 anos ou mais prati-
camente triplique, chegando a
58,2 milhões em 2060 - o equi-
valente a 25,5% da população.
Para se ter uma ideia, em 2018,
essa proporção era de 9,2%.

A importância deste profis-
sional é tão grande que, no Con-
gresso Nacional, está sendo dis-
cutido projeto de lei 334/2013 -
que nasceu no Senado Federal,
de autoria do senador Paulo Paim
(PT-RS) e agora tramita na Câ-
mara dos Deputados. O texto re-
gulamenta a profissão de geron-
tólogo e ainda estabelece o dia 24
de março como o Dia do Geron-
tólogo - data escolhida por meio
de eleição entre os associados da
ABG (Associação Brasileira de
Gerontologia) por ser a data de
formatura dos primeiros gradu-
ados como bacharéis pela Univer-
sidade de São Paulo (USP).

O projeto restringe o exercício
da profissão a pessoas diploma-
das em gerontologia por estabele-
cimentos de ensino superior ofici-
ais ou reconhecidos; tecnólogo em
gerontologia; tecnólogo em geron-
tologia e desenvolvimento social,
ou em curso similar no exterior,
após a revalidação e registro do
diploma nos órgãos competentes.

Como escrevi assim, a Ge-
rontologia é a ciência que estu-
da o envelhecimento humano
em suas diversas dimensões,
conjugando, na prática, concei-
tos teóricos e conhecimentos de
diferentes áreas. O autor do pro-
jeto no Senado esclarece que os
profissionais da área atuam em
planos de saúde, consultorias
de preparação para aposentado-
ria, núcleos de convivência para
idosos, hospitais-dia geriátri-
cos, centros-dia e unidades de
longa permanência para idosos.

Os habilitados podem ain-
da trabalhar na área da educa-
ção e se dedicar à pesquisa bási-
ca, inclusive sobre condições re-
lacionadas a doenças frequen-
tes entre idosos, como o mal de
Alzheimer. Contudo, atividades
que compreendem o diagnósti-
co e o tratamento das doenças
são exclusivas dos médicos geri-
atras ou de outras especialida-
des médicas voltadas ao idoso.

Na Câmara dos Deputa-
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dos, o projeto de lei agora é o
9003/2017 - data em que foi
remetido à Casa, depois da
aprovação no Senado. A trami-
tação segue na Comissão dos
Direitos da Pessoa Idosa, onde
o deve ser votado um parecer e
o projeto encaminhado para as
comissões de Seguridade Soci-
al e Família, depois de Traba-
lho, de Administração e Servi-
ço Público e de Constituição e
Justiça e de Cidadania.

Uma reportagem do site
Nova Maturidade  (www.
novamaturidade.com.br), profis-
sionais da área criticam o pare-
cer da deputada federal Tereza
Nelma (PSD-AL), que, embora
tenha sido favorável ao texto,
não faz a diferença entre 'ba-
charéis' e 'tecnólogos' da área -
ela entende que a legislação
brasileira reconhece o tecnólo-
go como ensino superior, en-
tão a divisão não se justifica.

Eva Bettine, representante
da ABG, avaliou, nesta mesma
reportagem, que o posicionamen-
to da deputada é "incoerente"
com a realidade ao equiparar ba-
charéis e tecnólogos. "Toda cate-
goria de bacharéis e simpatizan-
tes do movimento tem entrado em
contato com parlamentares, com
a mídia e a própria deputada, para
demonstrar nosso descontenta-
mento e também a falta de coe-
rência. Na justificativa, ela decla-
ra as diferenças e concorda, de-
pois muda totalmente", ressalta.

Em que as discussões em
torno do projeto - as quais são
realizadas em seus espaços de
diálogo -, é importante salientar
que a função do gerontólogo é
fundamental. Como muitos sa-
bem, além do Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV/Aids, Sífilis e He-
patites Virais), também sou pre-
sidente e fundador da Casa Vovó
Nice, um residencial definido
como LPI (unidades de longa
permanência para idosos).

Tenho o orgulho de saber
que a Casa Vovó Nice é uma das
poucas - e eu até afirmaria a
única da cidade - que conta como
uma profissional de gerontolo-
gia. E aqui, faço uma referência
especial à profissional Karla Mou-
ra, que atua incansavelmente para
manter a qualidade no atendi-
mento dos nossos residentes.

Espero que, em breve, a
profissão do gerontólogo seja
reconhecida e que, com isso,
essa carreira tão especial para
a saúde do País seja valoriza-
da, sendo praticada por cada
vez mais pessoas engajadas em
proporcionar qualidade de vida
a quem tanto já se dedicou.
Cuidar de pessoas idosas é uma
profissão e que requer vocação.

Um viva aos Gerontólogos
e Gerontólogas do País!

*Com informações da
Agência Senado e da Câ-
mara dos Deputados
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Mais votada da história da
cidade, Bebel assume novo
mandato de deputada estadual
Nascida no distrito de Artemis, Bebel recebeu 155.857 votos nas
eleições de outubro passado, a maior votação da história da cidade

PPPPPERSONALIDADESERSONALIDADESERSONALIDADESERSONALIDADESERSONALIDADES     DODODODODO A A A A AXÉXÉXÉXÉXÉ

Domingo será celebrada
a conquista do Dia

No domingo (19), acontece a
Ação denominada Personalida-
des do Axé na E. E. Prof. Eduir
Benedicto Scarppari com o intui-
to de celebrar a conquista do Dia
Nacional das Tradições das Raí-
zes de Matrizes Africanas e Na-
ções do Candomblé e reforçar a
importância do Dia Internacional
Contra a Discriminação Racial.

A iniciativa é do Pai Ronaldo
De Xangô, apresentador do Pro-
grama Falando de Axé da Radio
Metropolitana de Piracicaba e o
Instituto Afropira que executam
ações em conjunto desde 2013. Per-
sonalidades do Axé traz como des-
taque Homenagear Pessoas distin-
tas que atuam na preservação, va-
lorização e disseminação das ma-
nifestações culturais de matrizes
africanas. Nesta 1ª Edição recebe-
rão esta homenagem: 6 (seis) Sa-
cerdotes das religiões de matrizes
africana: Mãe Paula, Mãe Luana,
Baba Junior, Baba Omidare, Iyá
Maria e Babá Sidnei. Além deste
momento o evento contará com
uma programação riquíssima, ini-
ciando com uma Roda de Conver-
sa entre a ARMAPIR (Associação
de Religiosos de Matriz Africana
de Piracicaba e Região) com os ho-
menageados; Intervenções Artísti-
cas com Ogan Adriano Rigo e con-
vidados, promovendo um momen-
to de palco aberto contando com
os Ogans das casas presentes para
apresentação e diálogo sobre a mu-
sicalidade de Matriz Africana. Além
de Roda com conversa com Pro-
fessor Sidnei Nogueira Babalorisà
- Escritor Palestrante - Digital In-
fluencer Multiartista - Arte-Edu-
cador. O evento contará também
com Feira Cultural apresentando
Artesanato e Culinária Afro.

Além do Pai Ronaldo de Xan-
gô e o Instituto Afropira partici-
pam da realização a Prefeitura de
Piracicaba através da Secretaria
Municipal de Ação Cultural e o
Centro de Documentação Cultu-
ra e Política Negra e o apoiam o
projeto a ETC Produtora, Super

Maria Izabel Azevedo Noro-
nha, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), a primeira mulher
parlamentar da história de Piraci-
caba, toma posse nesta quarta (15),
para um novo mandato na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo,  onde tem  compromisso de
continuar atuando em prol de po-
líticas públicas e pelo desenvolvi-
mento de toda Região Metropoli-
tana de Piracciab. A solenidade
está marcada para as 15 horas.
Nascida no distrito de Artemis,
Bebel recebeu 155.857 votos nas
eleições de outubro do ano pas-
sado, a maior votação da história
de um candidato a deputado es-
tadual da história de Piracicaba.

A deputada diz que a votação
recebida, que aumentou em quase
80% em relação a 2018, quando
foi eleita para o primeiro manda-
to de deputada estadual, “aumen-
ta a minha responsabilidade.
Continuarei atuando pela melho-
ria da educação pública, da saú-
de, da segurança, assim como
para o fortalecimento de progra-
mas habitacionais e em defesa dos
serviços públicos e dos servidores
públicos, lutando, por exemplo,
pela devolução do que foi confis-
cado dos servidores estaduais e por
concurso público para 100 mil no-
vos professores da rede estadual
de ensino. Além disso, estamos
na luta por um ensino médio que
atenda os interesses dos filhos e
filhas da classe trabalhadora”.

A Professora Bebel enfatiza
que continuará com posiciona-
mentos pelos direitos da popula-
ção. “Prosseguirei e me posicio-
nando contra privatizações, como
da Sabesp, que o novo governo
pretende vender. Nosso mandato
popular irá ampliar seu trabalho
contra o preconceito, a discrimi-
nação, a defesa das mulheres, da
população negra, assim como pe-
los direitos dos segmentos mais
vulneráveis da população,”, diz.

A deputada  também desta-
ca que irá continuar destinando
recursos para a região. “Como fiz
no primeiro mandato, quando
consegui viabilizar mais de R$ 11
milhões em recursos para Piraci-
caba e região, continuarei traba-

lhando para destinar recursos à ci-
dade e região, através de emendas
parlamentares próprias e trabalha-
das junto a parlamentares federais
do meu partido. Serei a porta-voz
da nossa região junto ao governo
do presidente Lula, com quem te-
nho bom trânsito e com quem já
estive em quatro oportunidades
nesses últimos três meses. Na últi-
ma reunião, no dia 7 de março, le-
vei a ele o pleito  de uma universi-
dade federal na nossa região”.

DEPUTADA TEM DESTA-
CADA ATUAÇÃO NO PARLA-
MENTO PAULISTA - A Profes-
sora Bebel foi eleita para seu pri-
meiro mandato de deputada esta-
dual na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo no ano de
2018, com 87.169 votos. Nesses
primeiros quatro anos na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo tem tido um atuação de des-
taque, tendo apresentado 97 proje-
tos de leis e 13 projetos de lei com-
plementar, visando  assegurar pro-
teção à população, à melhoria na
educação pública, na saúde, na
habitação, na segurança, na defe-
sa do fortalecimento dos serviços
públicos e dos servidores públicos,
no combate ao preconceito, à dis-
criminação, contra privatizações e
pelos direitos dos segmentos mais
vulneráveis da população, e lide-
rou a luta para que os professores
fossem inseridos na primeira fase
da vacinação de imunização à co-
vid-19, evitando que muitos vies-
sem a adoecer e até a óbito.

Seu mandato popular também
faz enfrentamento diários às polí-
ticas pela melhoria permanente da
educação, saúde, do transporte, da
segurança pública, da habitação,
enfim, na defesa do fortalecimento
do Estado para servir a população
que mais precisa. Também teve par-
ticipação destacada na CPI das
universidades, quando defendeu
com veemência a autonomia das
universidades e conseguiu asse-
gurar a manutenção de verbas
para o funcionamento dos seus
projetos, assim como lutou con-
tra a privatização do Instituto
Butantan, e  foi a única deputada
estadual da região a votar contra
aumento de impostos estaduais.

Sua destacada atuação no
parlamento paulista fez com que
fosse eleita pelos seus pares para
ser líder da bancada do PT, as-
sim como exerceu a  função de
líder da minoria, presidiu a Co-
missão de Educação e Cultura.
Foi eleita e reeleita Procuradora
da Mulher na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo. Na
Alesp, ainda, integra como mem-
bros efetivo as Comissões de De-
fesa e dos Direitos da Mulher; de
Ciência, Tecnologia, Inovação e
Informação; a de Administração
Pública e Relações do Trabalho e
a de Saúde, como suplente.

Destaca-se entre essa cente-
na de projetos de sua autoria o
que colocou fim ao confisco previ-
denciário sobre aposentadorias e
pensões dos servidores estaduais,
ou a redução proporcional dos que
recebem acima do teto previdenci-
ário, assim como conseguiu a
prorrogação dos contratos de tra-
balho dos professores da catego-
ria O da rede estadual de ensino,
contratos nos anos de 2018 e 2019,
evitando a demissão de aproxima-
damente 50 mil professores no
início deste ano, o que muito pre-
judicaria o início deste ano letivo.

PROFESSORA BEBEL É
EDUCADORA COMPROME-
TIDA - Presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial de Ensino no Estado

de São Paulo), o maior sindicato
de trabalhadores da educação da
América Latina, com 184 mil as-
sociados, Bebel é  professora efe-
tiva de língua portuguesa da rede
estadual de ensino de São Paulo,
sendo formada pela Universida-
de Metodista de Piracicaba (Uni-
mep), onde também realizou pós-
graduação em Administração Es-
colar, e tem feito da defesa da
educação pública de qualidade a
principal razão da sua vida.

A Professora Bebel já foi Se-
cretária Geral da CNTE (Confe-
deração Nacional dos Trabalha-
dores em Educação), e membro
do Fórum Nacional de Educação
e do Fórum Estadual de Educa-
ção, assim como foi Conselheira
do Conselho Nacional de Educa-
ção por dois mandatos, quando
teve dois importantes pareceres
aprovados e homologados pelo
então ministro da Educação,
Fernando Haddad, relacionado
à diretrizes e carreira do magis-
tério e dos funcionários de esco-
las, e ainda pareceres com meto-
dologia da implantação do piso
salarial nacional dos professores,
para garantir a qualidade da
educação, além de outros pare-
ceres de relevância para a me-
lhoria da educação pública.
Também representou a CNTE
na Rede Mundial de Pesquisas
Internacional da Educação.

Divulgação

A Professora Bebel é a primeira mulher deputada estadual
por Piracicaba e a que teve maior votação da história da cidade

Varejão Dois Irmãos, Bichos Oda-
ra RF, Banca de Maria e a Depu-
tada Estatual Professora Bebel.

“Instituir um Prêmio  como
esse em nossa cidade é  motivo de
orgulho e reconhecimento ao nos-
so povo, que luta no dia a dia para
levar a cultura, a resistência e o
Axé dos Órixás,  guias e encanta-
dos. É o reconhecimento com po-
der de fala a essas personalida-
des!” (Pai Ronaldo de Xangô)

“O Afropira nestes últimos
anos atuou com ações pra forta-
lecer o Dia 21 de Março que até
então já trazia uma importância
para n[os que atuamos no movi-
mento negro, e agora esta data
ganha muito mais força, unindo
no mesmo debate combate a dis-
criminação e a intolerância religi-
osa e fortalece também a parceria
do Instituto com o Pai Ronaldo
que é o responsável por esta pauta
aqui em nossos trabalhos” (Elaine
Teotonio criadora do Afropira)

Dia 05 de janeiro de 2023 foi
sancionada pelo Presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Sila,
a lei que que institui o Dia Nacio-
nal das Tradições das Raízes de
Matrizes Africanas e Nações do
Candomblé, a ser comemorado
anualmente no dia 21 de março
(Lei 14.519/2023). O projeto origi-
nal previa que o dia fosse come-
morado em setembro, mas o se-
nador Paulo Paim (PT-RS) defen-
deu que o dia escolhido fosse 21
de março, já que esse dia é defini-
do pela Organização das Nações
Unidas (ONU) para o Dia Inter-
nacional Contra a Discriminação
Racial. A data foi definida em
memória a tragédia que ocorreu
em 1960, na África do Sul, onde
20 mil negros protestavam con-
tra uma lei que limitava os luga-
res por onde eles podiam circu-
lar. A manifestação era pacífica,
mas tropas do Exército atiraram
contra a multidão. 69 pessoas mor-
reram e outras 186 ficaram feri-
das, no episódio que ficou conheci-
do como massacre de Shaperville.

Um grupo de comerciárias de
Piracicaba foi homenageado pela
Fecomerciários-SP (Federação dos
Empregados no Comércio no Esta-
do de São Paulo), dentro das co-
memorações do Dia Internacional
da Mulher, em 8 de março. As
comemorações aconteceram no
Centro de Lazer em Avaré e fo-
ram coordenadas pelo presidente
da Fecomerciários, o deputado
federal, Luiz Carlos Motta (PL).

De acordo com o presidente
do Sindicato dos Empregados no
Comércio de Piracicaba (Sinco-
merciários), Vitor Roberto, esta
homenagem fez parte do progra-
ma “Mulher Valorizada, Comer-
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Comerciárias homenageadas
no “Dia da Mulher”

Divulgação

 Grupo de trabalhadoras comerciárias de Piracicaba que
foram homenageadas no Dia Internacional da Mulher

ciária fortalecida 23”, desenvolvi-
do pela Fecomerciários, e reuniu
comerciárias de todo Estado de
São Paulo. “De Piracicaba, um
grupo com mais de 40 mulheres
comerciárias associadas ao Sinco-
merciárias, que se inscreveu  para
participar destas atividades tive-
ram um dia especial no nosso Cen-
tro de Lazer, em Avaré. Aproveito
para cumprimentar todas as mu-
lheres, especialmente as trabalha-
doras comerciárias pela data e re-
forçar que o nosso sindicato está
sempre ao lado delas, na luta diá-
ria tanto para garantir novas con-
quistas como para assegurar o res-
peito aos seus direitos”, ressalta.

Na tarde de terça (7), a verea-
dora Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A Cidade é Sua, se
reuniu com o engenheiro Marcos
Sartori, especialista em estruturas,
para conversar sobre as demandas
de Piracicaba referentes à serviços
de engenharia e obras em geral.

A vereadora é engenheira civil,
mestre em urbanismo e trabalhou
por tempo no Poder Executivo, tan-
to em Piracicaba (na EMDHAP e
Secretaria de Obras) como em Li-
meira, na Secretaria de Urbanismo.
Assim, sabe da importância dos
projetos na área de engenheira.

Nesse sentido, Silvia vem con-
versando com vários profissionais
da área sobre projetos relaciona-
dos à pavimentação, estruturas, ao
código de obras, desdobro e ao li-
cenciamento. Já no ano passado se

EEEEENGENHARIANGENHARIANGENHARIANGENHARIANGENHARIA

Vereadora Silvia Morales
amplia o debate sobre serviços

reuniu com o engenheiro chefe do
DER (Departamento de Estradas
de Rodagem), João David Pavani ,
que reforçou a necessidade da de-
manda. A vereadora também se
apoia em professores de instituições
de ensino com cursos nestas áreas.

Na referida reunião, o en-
genheiro Marcos comentou que
os projetos e obras de engenha-
ria devem sempre seguir as
normas técnicas que regula-
mentam os procedimentos.

“Embora a engenharia seja
um assunto técnico e específico, é
muito importante pensar nas ques-
tões de projetos, obras e a seguran-
ça destes. No caso de obras de arte,
por exemplo, é importante que se-
jam realizadas vistorias e, se for o
caso, reformas para conversação
das estruturas”, disse a vereadora.

Silvia Morales (PV) e o engenheiro Marcos Sartori

Assessoria Parlamentar
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Parkinson, autismo e alienação
parental debatidos na Câmara

Samuca Miazaki

A conscientização e prevenção
à alienação parental, a garantia de
direitos para pessoas com autismo,
e a conscientização da Doença de
Parkinson são alguns dos temas
que a Escola do Legislativo “Anto-
nio Carlos Danelon - Totó Dane-
lon” irá abordar nas próximas se-
manas, por meio de palestras, cur-
sos e seminários. Os temas esco-
lhidos foram discutidos e delibe-
rados pelo conselho da Escola, que
se reuniu presencialmente na ma-
nhã desta segunda-feira (13), na
sede da Escola do Legislativo.

A “Semana de Conscientização
e Prevenção à Alienação Parental”
será on-line tem o objetivo de trazer
à Câmara Municipal as discussões
sobre todas as mazelas trazidas pela
alienação parental. Já o seminário
“Políticas públicas e a garantia de
direitos para pessoas com autismo”
será presencial e abordará temas
como a Política Nacional de Prote-
ção dos Direitos da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista,
a inclusão educacional e os desa-
fios no diagnóstico do autismo.

O Mês da Tulipa Vermelha
ocorre em abril e aborda a consci-
entização da Doença de Parkin-
son. A escola do legislativo reali-
zará palestra on-line com o objeti-
vo de oferecer à população meios
para a informação e conscientiza-
ção, a fim de prevenir a doença.

As datas, horários e palestran-
tes serão disponibilizados no site
https://escola.camarapiracicaba.
sp.gov.br/cursos na medida em
que forem confirmados.

BALANÇO DAS ATIVI-
DADES – Em fevereiro, 300
alunos participaram de pelo
menos uma aula dos cursos/
palestras, resultando num to-
tal de 178 alunos certificados.

A palestra “Orientação em di-
reitos da pessoa com deficiência” foi
a que mais teve participantes, totali-
zando 155 pessoas reunidas no salão
nobre da Câmara. Na ocasião, fo-
ram arrecadados 44 litros de leite.

“É importante lembrar que a
pessoa com deficiência é uma fa-
tia importante da sociedade e a
escola tem esse olhar. Estamos di-
recionando alguns cursos e algu-
mas palestras para esse assunto”,
afirmou o diretor da Escola do
Legislativo, o vereador Pedro
Kawai (PSDB). Ele salientou a ne-
cessidade da discussão sobre in-
clusão e participação popular e
destacou que a escola tem no seu
viés de trabalho essa filosofia.

CONSELHO – O decreto 69/
2018 atualizou a estrutura da Es-
cola do Legislativo de Piracicaba com
a criação de um Conselho Adminis-
trativo, Acadêmico e Pedagógico.

O conselho administrativo é
composto pelo vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), diretor da Escola; o
vereador Josef Borges (Solidarie-
dade), coordenador; a vereadora
Silvia Morales (PV), do Mandato
Coletivo a Cidade é Sua, os pro-
fessores Heliani Berlato (Esalq/
USP) e Josué Adam Lazier (Uni-
mep), e o servidor Bruno Didoné,
conselheiros da Escola; e Érica
Aparecida Cruz Dinis, secretária.

Reunião aconteceu na segunda (13)
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Helinho Zanatta tomará posse
dia 15 como deputado estadual
Zanatta foi prefeito de São Pedro e Charqueada e teve 77.550 votos,
levará à Casa Legislativa sua experiência como gestor e empresário
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Quadra de esportes
se deteriora no Cecap

Divulgação

Helinho Zanatta foi prefeito de São Pedro
e Charqueada, reeleito em ambos municípios

Nesta quarta (15), às 15 ho-
ras, o deputado estadual eleito He-
linho Zanatta, tomará posse na
cadeira na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, ao lado de
mais 93 parlamentares paulistas.

Zanatta, que foi prefeito de
São Pedro e Charqueada e que
teve 77.550 votos, levará à Casa
Legislativa sua experiência
como gestor e empresário.

O parlamentar eleito des-
taca que já tem trabalhado em
demandas dos municípios,
mesmo antes da posse e que já
tem um cronograma de traba-
lho para os próximos dias.

 ”Sou um deputado muni-
cipalista. Até pela minha expe-
riencia de estar à frente de ci-
dades e sensibilidade que adqui-
rimos ouvindo a população.
 Queremos assim levar a Assem-
bleia Legislativa e ao Governo
do Estado uma nova forma de
trabalho, contribuindo para
melhorar as cidades e a vida das
pessoas. Muito mais do que
emendas, iremos buscar progra-
mas, ações e soluções para que
possamos contribuir  para
transformar os municípios e
retribuir toda confiança da popu-
lação” destaca o deputado eleito.

O vereador Acácio Godoy
(PP) vistoriou, segunda (13), a
quadra de esportes do bairro Ce-
cap, que apresenta uma série de
problemas de deterioração. Há
oito meses os moradores do bair-
ro aguardam providências do
Poder Executivo, desde que foram
protocolados os primeiros pedidos
de manutenção no local, via 156 e
até mesmo em contato direto com
as secretarias de Esportes, Meio
Ambiente e Obras, sem sucesso.

No local, o vereador observou
que apenas o campo de futebol pas-
sou pelo serviço de roçagem, que
não foi executado em todo o entor-
no da quadra e nem mesmo na área
que dá acesso ao salão do Grêmio
Desportivo do Cecap, onde são ofe-
recidas aulas de kung fu e capoeira
para as crianças das proximidades.

Os projetos são executados
pelo mestre Natalino Gabriel,
que cuida do local de forma vo-
luntária. Ele disse que, apenas
nas vésperas das competições
de futebol, o campo é roçado e
recebe sinalização com cal, mas
o restante da quadra permane-
ce no estado de abandono. As
próprias arquibancadas e ban-
cos estão sem condições de uso.

TELHADO – Sem alternati-
va, o voluntário tem executado o
serviço por conta própria em alguns

Pedidos são feitos há oito meses, informam moradores

Davi Negri

locais da quadra. Ele contou que
também já solicitou a manutenção
do telhado do salão do grêmio, que
já abrigou festas e também é utili-
zado para os treinos esportivos. No
entanto, a falhas na cobertura, que
apresenta telhas quebradas, fura-
das e em falta, tornam difícil o uso
do espaço. Os atletas nem mesmo
conseguem pendurar os sacos de
areia no salão porque existe o risco
de o madeiramento não resistir.

A troca da fiação elétrica tam-
bém foi solicitada, já que, em vári-
os pontos do salão, está aparente e
deteriorada. O abandono é agra-
vado com o descarte de entulhos e
lixo no local. Os vestiários ainda
estão tomados por infestações de
cupim. A porta da sala onde são
guardados os equipamentos espor-
tivos praticamente não existe mais.

“Eu acredito que a manuten-
ção das quadras esportivas deve-
ria ficar a cargo da Secretaria de
Esportes”, avaliou Acácio Godoy.
“Se esses espaços ficam submetidos
a outras secretarias, acabam fican-
do para segundo plano. Se a ma-
nutenção é feita, o custo é menor.
Mas, se deixam deteriorar desta
forma, depois não tem dinheiro
suficiente para executar”. Ele dis-
se que vai reforçar os pedidos dos
moradores através de indicação
a ser protocolada na Câmara.

O cirurgião-dentista Jaime
Aparecido Cury, da Área de Bio-
química, da Faculdade de Odonto-
logia de Piracicaba (FOP) da Uni-
camp, recebeu o Título de Dr. Ho-
noris Causa pela Universidade de
Múrcia. A distinção foi entregue ao
pesquisador na manhã de quinta-
feira (9) no Campus de La Merced.
Em 75 anos de vida, sendo 52 de-
dicados à Odontologia, Cury é
considerado um dos maiores es-
pecialistas em flúor do mundo no
campo da Odontologia. O padri-
nho de Cury e responsável pela
indicação é o Dr. Antonio José
Ortiz Ruiz, professor do Departa-
mento de Dermatologia, Estoma-
tologia, Radiologia e Medicina Fí-
sica da Universidade de Múrcia.

Com o tema, “Porque devemos
ensinar a nobre arte de pescar?”, o
pesquisador discorreu sobre a arte
de ensinar e adquirir conhecimen-
to, como retratado por um de seus
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Jaime Cury recebe título de Dr. Honoris Causa pela Universidade de Murcia

Jaime Aparecido Cury é da Área de Bioquímica da FOP

Divulgação

ex-alunos: “Mestre, não é aquele
que nos dá respostas, mas aquele
que nos ensina a fazer perguntas e
analisar variáveis criticamente…”

O título de Doutorado “Ho-
noris Causa” constitui o mais alto
galardão que pode outorgar uma
Universidade. É o título mais im-
portante concedido pela Univer-
sidade, aprovado em sessão do
Conselho Universitário. Pode ser
atribuído a personalidade eminen-
te, nacional ou estrangeira, que te-
nha se destacado singularmente
por sua contribuição à cultura, à
educação ou à Humanidade.

A Universidade de Múrcia
é uma instituição internacional
com mais de cem anos, cujas
origens remontam ao século
XIII. Possui mais de 30.000 es-
tudantes (2.000 deles interna-
cionais), 3.000 pesquisadores e
professores e mais de 1.200 fun-
cionários da administração.

Cury é o 65º homenageado
com o título pela Universidade de
Múrcia. A lista conta com nomes
renomados como Joan Miró, Ma-
rio Vargas Llosa e Plácido Domin-
go. A FOP tem se destacado no ce-
nário internacional com o reconhe-

cimento de seus professores pelos
serviços prestados à Odontologia. O
professor Ricardo Della Coletta, da
área de Patologia da FOP, foi outor-
gado com a honraria em 2022 pela
Faculdade de Medicina, da Univer-
sidade de Helsinque, na Finlândia.
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Vereador aponta necessidade de melhorias
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) apresentou, na manhã
desta segunda-feira (13), cinco in-
dicações ao Executivo visando
atender demandas da população
do Santa Rosa. As proposituras são
resultado da visita que o parla-
mentar fez a diferentes pontos do
bairro junto com moradores.

Na indicação 1.394/2023, Pe-
dro Kawai solicita a poda de uma
árvore existente na altura do nú-
mero 270 da rua José Jacir Moreti,
nos fundos da Unidade de Saúde
da Família Santa Rosa I. Segundo o
vereador, “os galhos da árvore es-
tão caindo sobre o telhado, causan-
do entupimento de calhas e servin-
do de passagem para insetos e pe-
quenos animais”. Uma “avaliação
com urgência” da mesma árvore é
solicitada na indicação 1.395/2023,
uma vez que funcionárias da uni-

dade de saúde apontam indícios de
possível queda. Já a realização de
operação tapa-buracos e de manu-
tenção asfáltica na rua Antônio José
Falcone e na avenida Manoel Lopes
Alarcon são pedidos feitos por Pedro
Kawai nas indicações 1.396 e 1.397/
2023. O vereador afirma que as vias
estão “em estado precário”, sendo
necessária a intervenção do Execu-
tivo “para proporcionar maior se-
gurança no trânsito daquela região”.

A indicação 1.398/2023 solici-
ta a construção de calçada na ave-
nida Adiel Paes Zamith, onde exis-
te uma área pública de preserva-
ção permanente e, por conta disso,
os moradores são obrigados a tran-
sitar pela via, que é bastante movi-
mentada, colocando-se em risco.
Além disso, Pedro Kawai pede a
instalação de guarda-corpo próxi-
mo ao córrego que há no local.

Assessoria Parlamentar

Buracos não faltam, constata visita do vereador Kawai

Representantes do Coletivo
de Carnaval de Cordões, Blocos e
Manifestações da Cultura Popu-
lar e o secretário municipal de
Ação Cultural (Semac), Carlos
Beltrame, se reuniram na tarde
de quarta-feira, 8, com o objeti-
vo de apresentar avaliação da
edição da folia deste ano em Pi-
racicaba. Também participou do
encontro Pablo Carajol, que in-
tegra o mandato coletivo A Ci-
dade é Sua.  Também participa-
ram da conversa Tony Azevedo,
Marcio Sartório, Marcio Biscal-
chim, Thalita Albuquerque, Fe-
lipe Vale e Paulo Ferraz, o Teda.

Neste ano participaram da
programação o Bloco da Salo-
mé, o Grupo de Maracatu Ba-
que Caipira, o Bloco Bagaço da
Laranja, o Bloco Mete Marcha,
o Cordão do Mestre Ambrosio, o
Bloco PiraPirou, o Bloco do Amor

e o Bloco da Ema. No domingo
também foi realizada a tarde de
matinê no Engenho Central, orga-
nizada pela Prefeitura Municipal.

Na ocasião, foi apresentado
um resumo dos pontos positivos
verificados na organização do car-
naval, bem como levantaram o que
pode ser melhorado para o ano que
vem. De forma geral, tanto o cole-
tivo como o secretario avaliaram
que o Carnaval foi “grande suces-
so, de público, de qualidade e do
perfil dos blocos e atividades”. Os
destaques, apontados por Beltra-
me, foram “a tranquilidade e a pro-
gramação dentro dos horários”.

Também foi destacado como
avanço o edital de chamamento
para as atividades carnavales-
cas, que possibilitou mais estru-
tura, atrações e artistas especi-
almente contratados para as
atividades do carnaval, “valo-
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Encontro avalia Carnaval de 2023 em Piracicaba
rizando a cultura do carnaval e
os artistas da cidade”, apontam.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, enalteceu a sensibili-
dade em torno da homenagem a
Roberto Crivellari. “Foi muito sig-
nificativa e merece destaque. Ele,
sem dúvida, foi um batalhador e
defendeu o Carnaval por onde
passou”, disse a parlamentar.

APRIMORADOS — Dentre
os pontos que precisam ser apri-
morados, foram apontados maior
tempo de organização e lançamen-
to do edital de chamamento para
os blocos e agilidade nos processos
de contratação das propostas sele-
cionadas. Com relação à estrutu-
ra, foram citados aumento do nú-
mero de barracas, mais opções de
alimentação, de tendas e de banhei-
ros químicos, melhoria da ilumi-
nação dos espaços onde ocorrem

as saídas e chegadas dos blocos,
principalmente no Largo dos
Pescadores, na Rua do Porto.

O secretário Beltrame dis-
se que não houve tempo hábil
para criar o edital com maior
antecedência e que os demais
pontos também poderão ser su-
perados com maior tempo de
organização. Beltrame destacou
que a programação da matinê
no Engenho Central foi grande
sucesso. “Foi possível brincar o
Carnaval de maneira tranquila
e em segurança. A cidade sen-
tia falta desta festa”, disse.

Outros aspectos positivos,
também levantados na reunião,
foram as participações da Polícia
Militar, Guarda Civil e agentes da
Semuttram. Eles lembraram ainda
que não foram registradas ocorrên-
cias graves no decorrer dos blocos
e da programação do Carnaval.
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Câmara abre pregão para
honrarias e medalhas

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realizará na próxima sex-
ta-feira (24), às 9 horas, o pregão
eletrônico 06/2023, do tipo “me-
nor valor lote”, para contratar
empresa para o fornecimento de
honrarias e medalhas. O edital,
constante no processo 92/203, em
seu Anexo II, prevê a aquisição de
275 itens, separados em 2 lotes.

O Lote 1, com valor estima-
do de R$ 57.186,25, abrange 95
placas em aço inox para títulos
de “Cidadão Piracicabano”, “Pi-

racicabanus Praeclarus” e de
“Líder Comunitário”; 40 tro-
féus; 30 placas de sinalização, 10
crachás; 10 prismas em madeira
com placas em metal de identifi-
cação funcional; e 20 placas em
aço inox com estojo de veludo.

Já o lote 2 compreende um to-
tal de 25 medalhas de “Mérito Le-
gislativo” em latão escovado; 35
medalhas em latão com letras em
baixo relevo; e 10 medalhas de
Bombeiro do Ano. O valor esti-
mado do lote é de R$ 2.537,50.

Divulgação

Na sexta, a assessoria do ve-
reador Gilmar Rotta (PP)
acompanhou o engenheiro
Ivan Papetti, da Semozel (Se-
cretaria Municipal de Obras e
Zeladoria) em visita técnica
aos bairros São José, Jupiá,
Pauliceia e São Jorge. Lá, os
moradores solicitam amplia-
ção na rede coletora de água
nas ruas Maristela, Barretos,
Dona Idalina e Conchas,

respectivamente. De acordo
com eles, as galerias não
comportam a grande quanti-
dade de chuvas e transbor-
dam, o que faz com que a água
invada casas e comércios da
região. De acordo com o en-
genheiro, a ampliação das
redes dos bairros São José,
Jupiá e São Jorge é possível.
Já no bairro Pauliceia, serão
necessário maiores estudos.

REDE COLETORA DE ÁGUA DE CHUVAS
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Defensoria Pública, em parceria
com a Prefeitura, atende nos Cras
Projeto itinerante DPU para Todos, que inclui orientações sobre auxílios, aposentadoria,
pensão por morte, entre outras, será entre os dias 20 e 24 de março em seis unidades

Em parceria com a Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Soci-
al (Smads), a Defensoria Públi-
ca da União (DPU) e o projeto
itinerante DPU Para Todos, re-
aliza, entre os dias 20 e 24 de
março, das 9h às 16h, atendi-
mento ao público nos Centros de
Referência de Assistência Social
(Cras) Jardim São Paulo, Mário
Dedini, Novo Horizonte, Piraci-
camirim, São José e Vila Sônia.

Os atendimentos, destina-
dos a pessoas com renda famili-
ar de até R$ 2.000, que não po-
dem contratar um advogado
sem prejudicar o próprio susten-
to, serão realizados com agen-
damento prévio pelo telefone das
unidades de Cras. A população
receberá orientações relaciona-
das ao Bolsa Família, Auxílio
Brasil, Seguro-Desemprego, bene-
fícios assistenciais (BPC/LOAS),
aposentadorias, pensão por mor-
te, auxílio-doença, auxílio-re-
clusão e salário-maternidade.

No dia 20/03, o atendimento
acontece no Cras Piracicamirim,
localizado na rua Leontino Bosca-
riol, 50 (ao lado do Terminal de
Integração). Os interessados de-
vem entrar em contato pelos tele-
fones 3426-0300 ou 99753-3878.

No dia 21 será vez dos mora-
dores do território do Cras São
José, que serão atendidos na uni-
dade do Jardim São Paulo, locali-
zada na rua Professor Felinto de
Brito, 366. Os agendamentos serão
feitos pelo 99755-4562. Os mora-
dores do território do Cras Jd. São
Paulo também serão atendidos no
dia 21/03, com agendamento pelos
telefones 3432-2390 ou 3433-0632.

Já na quarta-feira, dia 22/
03, a Defensoria Pública atende-
rá no Cras Vila Sônia, na rua Pa-
dre Otto Andreas Josef Wolf,
720. Os interessados podem agen-
dar pelo 99755-0337. No dia 23/
03, o atendimento será no Cras
Novo Horizonte, instalado na
avenida Frei Francisco Antonio
Petrin, 925. O contato pode ser
feito pelo telefone 99753-1825.

Divulgação

DPU em atendimento nos Cras, em ação realizada em 2022

Para finalizar os atendimen-
tos, o Cras Mário Dedini recebe
a população no dia 24/03, com
agendamento pelos telefones
3421-8077 ou 99753-3016. A
unidade está localizada na ave-
nida Luiz Ralf Benatti, 1.400.

O projeto DPU Para Todos
tem como principal objetivo
dar à população de baixa ren-
da acesso à Justiça, em locali-

dades onde não há unidade da
Defensoria Pública da União.

DOCUMENTOS NECES-
SÁRIOS — Para as orientações,
os interessados devem comparecer
aos locais com documentos pesso-
ais (carteira de identidade e CPF),
comprovantes de endereço e de ren-
da atualizados, além dos documen-
tos relativos ao benefício (negativas
do INSS, relatórios médicos etc).

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou, na manhã des-
ta segunda-feira (13), duas indica-
ções ao Executivo com o objetivo
de atender a demandas dos mora-
dores dos bairros Castelinho e Bon-
gue. Na indicação 1.400/2023, ele
solicita a retirada de um tronco que
obstrui o ribeirão do Enxofre, loca-
lizado na avenida Rui Teixeira
Mendes e sob a avenida Jaime Pe-
reira, no Castelinho. “Há um tron-
co de árvore que está ‘enroscado’
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Kawai encaminha demandas
do Castelinho e Bongue

Divulgação

Pedidos incluem tapa buracos

na ponte do ribeirão, sendo neces-
sária a sua retirada para que não
prejudique o curso das águas”, diz
o vereador.  A realização de opera-
ção tapa-buracos e manutenção
asfáltica em toda a extensão da
avenida das Ondas, no Bongue, é
solicitada na indicação 1.399/2023.
“Como é possível verificar pelas fo-
tos, a via está em estado precário,
sendo necessária a intervenção para
proporcionar maior segurança no
trânsito”, afirma Pedro Kawai.

A Fundação Municipal de En-
sino (Fumep) sediou, no último dia
10, a abertura das atividades do
Projeto Gota d’Água 2023, promo-
vido pelo Programa de Educação
e Sensibilização Ambiental do
Consórcio PCJ. A ação integra o
Mês da Água, realizado pela Pre-
feitura e parceiros (leia abaixo). O
anfiteatro da Fundação, com ca-
pacidade para 280 pessoas, ficou
lotado com alunos do 2º ano do
Ensino Médio do Colégio Técnico
e Industrial de Piracicaba (Cotip)
que prestigiaram o evento.

A programação contou com
uma roda de conversa intitulada
Mulheres na Gestão da Água, que
teve a participação de Ana Lúcia
Floriano, educadora ambiental na
Sanasa Campinas e coordenadora
da Câmara Técnica de Educação
Ambiental dos Comitês PCJ; de
Adriana Braga, docente e pesqui-
sadora na Faculdade de Educação
da Universidade Federal de São
Paulo (Unifesp); de Francisca
Adalgisa da Silva, socióloga na Sa-
besp e coordenadora da Câmara
Técnica de Educação Ambiental do
Comitê de Bacias do Alto Tietê, e de
Malu Ribeiro, diretora de políticas
públicas da SOS Mata Atlântica,
com a mediação de Andréa Borges,
gerente técnica do Consórcio PCJ.

O diretor da Fumep, Renato
de Albuquerque Ferreira, lembrou
que existe hoje uma preocupação
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Fumep sediou abertura
do Gota d´Água 2023

global em fomentar a discussão
sobre temas ligados ao meio ambi-
ente entre o público mais jovem,
agradecendo a iniciativa do Con-
sórcio PCJ de promover o debate
sobre a utilização racional da água
dentro da comunidade acadêmica

MÊS DA ÁGUA — A Pre-
feitura de Piracicaba, em parce-
ria com diversas instituições lo-
cais e regionais, criou uma pro-
gramação especial para março, o
Mês da Água, com mesa redonda
sobre o tema Ações locais e regio-
nais para a gestão das águas.

As instituições realizadoras
do evento são Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio das Secretarias
de Meio Ambiente (Simap), Edu-
cação (SME), Agricultura (Sema)
e Cultura (Semac), Semae, Águas
do Mirante, Pira 21, Piracicaba
Ambiental, Esalq/USP (por meio
Grupo de Estudos e Práticas para
o uso racional da Água(GEPURA),
USP Recicla, Museu e Centro de
Ciências, Educação e Artes Luiz de
Queiroz), GMEA (Grupo Multidis-
ciplinar de Educação Ambiental),
Nas Nuvens Turismo, Fundação
Florestal, Escola de Engenharia de
Piracicaba (EEP), Colégio Cotip,
SOS Rio Piracicaba, Pira no Plog-
ging, Agência PCJ, Comitês PCJ
e Consórcio PCJ. Todas as ativi-
dades podem ser conferidas no
site do NEA: https://neasimap.
wixsite.com/educacaoambiental
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Parecer contrário a prêmio
em dinheiro é derrubado

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba derrubou, com placar de 15
votos contrários e um favorável, o
parecer contrário emitido pela CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça e
Redação) ao projeto de lei nº 246/
2023, de autoria da vereadora Ana
Pavão (PL), que obriga o pagamen-
to de premiação em dinheiro aos
atletas vencedores de corridas de
rua, maratonas, meias maratonas
e outras competições semelhantes
realizadas na cidade, quando for
cobrada inscrição para o evento.

No parecer contrário, a
CLJR argumenta que a proposta
está em desacordo com a Cons-
tituição Federal. O entendimen-
to é que a propositura extrapola
o direito estatal de regulamen-
tar a atividade econômica. De
acordo com o parecer, o poder
público não pode efetuar regula-
ção indevida ou intromissão des-
cabida sobre atos referentes à or-
dem econômica. No entanto, os
argumentos não foram acatados
pela maioria dos vereadores. Com
a decisão, o projeto vai tramitar

pelas demais comissões da Casa
para depois voltar ao Plenário.

O projeto estabelece ainda que
os organizadores das competições
deverão destinar, no mínimo, 10%
do valor arrecadado com as inscri-
ções para premiação dos atletas ven-
cedores nas categorias geral e por
faixa etária, masculino e feminino.

A matéria ainda determina os
critérios como devem ocorrer as pre-
miações para os eventos com até mil
participantes e para os que tenham
mais de mil participantes, além dos
percentuais de pagamento dos prê-
mios, conforme cada categoria. O
projeto isenta da obrigação os
eventos que cobrarem valor inferi-
or ou igual a R$ 10 por inscrição.

A autora do projeto justifica
que o objetivo é estimular a prática
do esporte. “Na busca da melhor
performance para se destacar nas
competições, em sua grande maio-
ria, os participantes precisam ar-
car com os custos de treinamento,
com a compra de materiais neces-
sários, e o com deslocamento até
os locais de provas”, argumentou.

A avenida Frei Francisco An-
tonio Perin, no Novo Horizonte,
começou a receber no fim de se-
mana nova massa asfáltica, como
parte do convênio firmado entre
a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes), com
o Governo de SP, via Detran SP
(Departamento Estadual de Trân-
sito de São Paulo), pelo progra-
ma Respeito À Vida. A via fica
interditada parcialmente duran-
te os serviços, mas não interrom-
pida. O trecho que está em recape
na avenida Frei Francisco Anto-
nio Perin é da avenida Dr. Cân-
dido de Faria Alvim até a aveni-
da Pedro Habechian, com 1.466m
de extensão e 13.780m² de área.

Também integrando esse
convênio, já foi concluído o ser-
viço de recape nas avenidas Pre-
sidente Kennedy (da rotatória da
avenida Armando Césare Dedini
até a rua Dom João Bosco, totali-
zando 470 metros de extensão e
6.580 metros quadrados de área),
e Carlos Botelho (da rua Campos
Salles e até a avenida Centenário,
com 940 metros de extensão e
13.160m² de área), além da rua
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Avenida no Novo Horizonte começa a receber novo asfalto
 Isabela Borghese

Trecho que está em recape na avenida Frei Francisco Antonio Perin é
da avenida Dr. Cândido de Faria Alvim até a avenida Pedro Habechian

Dr. Cândido de Faria Alvim (en-
tre a avenida Frei Francisco An-
tonio Perin até a rua Conchas,
com 440m de extensão e 3.520m²
de área), que é corredor de ônibus
urbano e um dos principais aces-
sos ao bairro Novo Horizonte. A
pintura de sinalização de solo nes-
tas vias está sendo implantada.

Ainda consta na programa-
ção do convênio a avenida Pedro
Habechian, no Novo Horizonte
(trecho entre a avenida Frei Fran-
cisco Antonio Perin até a rua Pre-
sidente Venceslau Braz, com
1.490m de extensão e 20.860m²
de área), portanto, o convênio na
íntegra totaliza o recape de
57.900 m² de área e aproxima-
damente 5 km de extensão, com
previsão de conclusão na primei-
ra quinzena de abril. O investimen-
to do governo estadual no muni-
cípio é de R$ 5.036.489 milhões.

Os serviços têm apoio da Si-
map (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente),
com podas de árvores, e da Se-
mozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria), com execução
dreno e tratamento de borrachu-
dos. A pintura de sinalização é de
responsabilidade da Semuttran.

CONCLUÍDAS – No último
bimestre do ano passado, também
pelo programa Respeito À Vida,
foram recapeadas e receberam si-
nalização vertical em Piracicaba
outras cinco vias: rua São José (en-
tre a rua Boa Morte e a avenida
Beira Rio e também entre a rua Sil-
va Jardim e Praça José Bonifácio),
rua Regente Feijó (entre a rua Luiz
de Queiroz e a avenida Armando
de Salles Oliveira), rua Voluntári-
os de Piracicaba (entre a rua Luiz

de Queiroz e a avenida Armando
de Salles Oliveira), rua Campos Sal-
les (entre a rua do Vergueiro e a
avenida Armando de Salles Olivei-
ra) e avenida Presidente Kennedy
(entre a rua Luiz Nozella e a rua
dos Maçons), totalizando cerca de
5 km, com repasse do governo es-
tadual ao município no valor de R$
5 milhões, recursos provenientes de
multas de trânsito recebidas pelo
Detran. Nestas vias, a sinalização
horizontal está em execução.
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Docentes da Esalq irão coordenar novos centros de estudos da USP
O Conselho Universitário da

Universidade de São Paulo (USP)
aprovou, em 7 de março, a cria-
ção de quatro novos centros de
estudos na USP: Centro de Estu-
dos e Tecnologias Convergentes
para Oncologia de Precisão; Cen-
tro de Estudos Amazônia Susten-
tável; Centro de Agricultura Tro-
pical Sustentável; e o Centro de
Estudos de Carbono em Agricul-
tura Tropical. Dois deles serão
coordenados por docentes da
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP).

A principal característica dos
centros será a atuação multidis-
ciplinar no ensino, na pesquisa e
na extensão, com a possibilidade

de atuação de pesquisadores e
professores de diversas áreas, ex-
ternos ou não à USP, do Brasil
ou do exterior. Em sua estrutu-
ração, os centros contarão com
comitês gestores, conselhos con-
sultivos e comissões temáticas.

Carlos Eduardo Pellegrino
Cerri, docente do departamento
de Ciência do Solo, coordenará o
Centro de Estudos de Carbono em
Agricultura Tropical, que irá fo-
mentar o desenvolvimento de ati-
vidades científicas interdisciplina-
res de ensino, pesquisa e extensão
para soluções e estratégias inova-
doras em agricultura tropical sus-
tentável, baseada no carbono,
para mitigar as mudanças climá-

ticas e melhorar os padrões e con-
dições de vida da população.

Como um centro de classe
mundial, atuará na identificação
dos principais desafios e no desen-
volvimento de soluções para os sis-
temas agrícolas tropicais visando
a aumentar a produção de modo
sustentável, com menores emissões
de gases de efeito estufa e maiores
taxas de sequestro de carbono.

Por outro lado, o Centro de
Agricultura Tropical Sustentável,
coordenado também por um do-
cente da Esalq, Durval Dourado
Neto, do departamento de Produ-
ção Vegetal, irá desenvolver ativi-
dades científicas interdisciplina-
res relacionadas ao ensino, à pes-

quisa e à extensão, visando ao
desenvolvimento da agricultura
sustentável nos biomas brasileiros.

Entre outras ações o centro
pretende desenvolver o diagnós-
tico e prognóstico, com enfoque
em segurança alimentar (quanti-
dade) e alimento seguro (quali-
dade), da participação do Brasil
na produção e consumo de ali-
mentos no mundo no curto, mé-
dio e longo prazo; a proposição
de soluções estratégicas de políti-
cas públicas e projetos articula-
dos com os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) da
Organização das Nações Unidas.

Os centros coordenados pela
Esalq ficarão sediados na instituição.

QQQQQUESTIONAMENTOUESTIONAMENTOUESTIONAMENTOUESTIONAMENTOUESTIONAMENTO

Câmara aprova requerimentos sobre contrato de publicidade
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, em regime de ur-
gência, na 11ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (14), dois re-
querimentos que questionam a
contratação de serviços de publi-
cidade pela Prefeitura. Através do
requerimento 146/2023, o verea-
dor André Bandeira (PSDB) soli-
cita informações sobre o contrato
firmado no ano passado com a em-
presa E3 Comunicação Integrada

LTDA, com prazo de vigência de
12 meses e previsão de gastos de
R$ 3 milhões. Segundo o requeri-
mento, o contrato recebeu adita-
mento na semana passada, com
valor de mais R$ 3,75 milhões.

O parlamentar requisita, no
documento, os relatórios mensais
de gastos com o contrato, o estudo
de viabilidade econômica para a
prorrogação do contrato e quais
secretarias foram atendidas pela

prestação do serviço. Ele ainda
quer saber se os vídeos publicados
pelo prefeito Luciano Almeida (sem
partido) em suas redes sociais fo-
ram produzidos pela agência con-
tratada e questiona, especificamen-
te, sobre a divulgação de dois fatos:
a aquisição de chromebooks para a
rede municipal de educação e sobre
um projeto da Semdettur (Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo).

Já o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), através do requeri-
mento 157/2023, requer cópia inte-
gral do contrato com a agência. Ele
ainda questiona qual foi o valor
empenhado até o momento com a
empresa, quais foram os veículos de
comunicação utilizados pela agên-
cia para divulgar as informações do
município e detalhes sobre as cam-
panhas que foram realizadas pela
agência desde o início do contrato.
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RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Indicação pede que incentivo fiscal
para a cultura seja regulamentado
Propositura de Sílvia Morales pede que incentivo previsto no Código Tributário
Municipal para a cultura e para o esporte amador seja regulamentado pelo Executivo

Divulgação

Mandato Coletivo enviou ao Executivo a indicação 1375/2023

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, em reunião com o
Secretário da Ação Cultural, Car-
los Beltrame, realizada quinta
(9), apresentou ao titular da pas-
ta a possibilidade de regulamen-
tação do incentivo fiscal a proje-
tos culturais e ao esporte ama-
dor da cidade previsto no Códi-
go Tributário Municipal (CTM).

Após a reunião, a parlamen-
tar encaminhou ao secretário a
indicação 1375/2023, que apon-
ta a necessidade de regulamen-
tação dos artigos 152 a 158 da
Lei Complementar 224/2008
(CTM),  que tratam de incenti-
vo por meio de desconto no
IPTU (Imposto sobre a Proprie-

dade Predial e Territorial Urba-
na) a pessoas físicas e jurídicas.

De acordo com a vereadora,
esse foi o segundo encontro para
tratar sobre o assunto. Em 2022,
houve uma reunião com o titu-
lar da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), Hermes Balbino, e com re-
presentantes da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

“Piracicaba tem um gran-
de número de projetos artísti-
co-culturais e de equipes de es-
porte amador. Esses coletivos
necessitam de muito apoio fi-
nanceiro para continuar reali-
zando suas atividades. Essa lei
pode contribuir muito nesse
sentido”, declarou a vereadora.

AAAAARTEMISRTEMISRTEMISRTEMISRTEMIS

Vereador e secretário municipal
verificam rede de água e esgoto

Visita aconteceu semana passada

Divulgação

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) e o secretário muni-
cipal de Obras e Zeladoria, Paulo
Roberto Borges, percorreram di-
versas ruas de Artemis, do Jar-
dim Itaiçaba e do Lago Azul para
verificar redes de água e esgoto,
problemas na pavimentação e
pontos de alagamentos. A visita
atendeu a pedido de moradores
que têm sofrido com enchentes
desde o final do ano passado.

Na rua Elvira Pereira Chi-
nelato, a força da água das ga-
lerias pluvial e de esgoto estou-
rou a calçada e toda a frente do
imóvel de Rita de Cássia Dela-
muta. O secretário e o vereador
avaliaram a situação e o engenhei-
ro Ivan, da Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria),
conseguiu identificar o proble-
ma e vai analisar a solução.

Eles também verificaram
os problemas causados no as-
falto pelas redes, tanto de água
como de esgoto, da avenida Fi-
oravante Cenedese e da rua
José Ferreira Filho, em Arte-
mis e no Jardim Itaiçaba.

No Lago Azul, foi avaliado
o problema do escoamento de
água do córrego da rua José
Ramiro e da lagoa, que tem cau-
sado enchentes e prejudica ao
menos quatro residências. Nas
fortes chuvas de janeiro, morado-
res perderam diversos bens mó-
veis por causa do alagamento.

Ivan avaliou a necessidade
de substituir a tubulação de sa-
ída de água do córrego para a
lagoa, para que o escoamento da
água da chuva seja mais efici-
ente, evitando a enchente e os
transtornos aos moradores.

CCCCCASTELINHOASTELINHOASTELINHOASTELINHOASTELINHO

Prefeitura finaliza a
pavimentação de avenida

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), finalizou as obras de pavi-
mentação na avenida Rui Teixeira
Mendes, no trecho que compreen-
de a avenida Jaime Pereira (estra-
da do Bongue) e a alameda Caro-
lina Mendes Thame. Além do re-
cape, a via recebeu reformas de
boca de lobo e remodelação de
canteiros, como forma de melho-
rar a drenagem da avenida.

O serviço integra um pacote
que inclui ainda as avenidas Cris-
tóvão Colombo, no Algodoal, e Tha-
les Castanho de Andrade, no Mon-
te Líbano – esta última, já finaliza-
da com recape e adequações da
rede de águas pluviais, com a dre-
nagem e troca de bocas de lobo.

Na avenida Cristóvão Colom-
bo, a Semozel já concluiu a refor-
ma de bocas de lobo em alguns pon-
tos da via e agora executa adequa-
ções no sistema de drenagem e nas

Divulgação/CCS

Foram feitos recape e reformas de boca de logo e canteiros

galerias de águas pluviais, no tre-
cho que compreende da Ponte do
Cachão até a rua Emílio Bertozzi. A
via também vai receber pavimen-
tação, revitalização das calçadas e
inclusão de rampa de acessibilida-
de, nos principais pontos de acesso
de pedestres a pontos de ônibus.
As escadas que ligam a avenida
Cristóvão Colombo a ruas adjacen-
tes também serão revitalizadas.

O critério de escolha dessas
vias é porque todas têm estruturas
de galerias pluviais antigas, fora do
atual padrão da Prefeitura, o que
faz com que não suportem o volu-
me de água das chuvas. Sendo as-
sim, a reforma das galerias pluvi-
ais contempla a implantação de es-
trutura nova, com bocas de lobo
maiores e remoção de sarjetões,
além de melhorias na malha as-
fáltica. O investimento total da
obra com as intervenções nas três
avenidas é de R$ 6,2 milhões.

CCCCCENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Falta de médicos no
COT é questionada

Foi aprovado em regime de
urgência nesta segunda-feira (13),
na 11ª Reunião Ordinária de 2023,
o requerimento 155/2023 que soli-
cita ao Executivo informações so-
bre a falta de médicos na Central
de Ortopedia e Traumatologia
(COT) de Piracicaba. Autoria do
vereador Acácio Godoy (PP).

No requerimento, o vereador
relata que foi procurado por um
paciente que precisou passar por
atendimento na unidade e foi in-
formado, na recepção, que só ha-
via um médico naquele dia e só
atenderia em caso de emergência.

A orientação foi que retornasse ao
local em outra data ou se dirigisse
até a UPA (Unidade de Pronto
Atendimento) mais próxima.

De acordo com o parlamen-
tar, existe a necessidade de haver
médicos para todos os atendimen-
tos relacionados a ortopedia e
traumatologia, não somente em
casos de  emergências. Ele questi-
ona o Executivo se há falta de
médicos no COT; em caso positivo,
solicita explicação por qual motivo
e argumenta qual protocolo os
pacientes precisam seguir em caso
de ausência do profissional.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE     PÚBLICOPÚBLICOPÚBLICOPÚBLICOPÚBLICO

Semuttran classifica três empresas para concorrência
Após análise das propostas

recebidas para prestação dos ser-
viços do sistema de transporte pú-
blico coletivo de passageiros de Pi-
racicaba, a Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) classificou
como habilitadas três empresas,
das quatro concorrentes, conforme
as exigências previstas no edital de
Concorrência nº 05/2021. Os nomes
das aprovadas e da desclassificada
foram publicados no Diário Oficial
do Município de ontem (14).

Segundo a Comissão Perma-
nente de Abertura e Julgamento
de Licitações, estão habilitadas
para continuar na concorrência,
em razão do valor da tarifa ofer-

tada, as empresas Rápido Sumaré
Ltda. (R$ 4,77), Mogi Mob Trans-
portes de Passageiros Ltda. (R$
5,48) e Viação Leme Ltda. (R$ 5,58).

A Comissão desclassificou a
proposta da empresa Itt Itatiba
Transportes Ltda., por descumpri-
mento do item 19.5 do Edital (não
apresentou Plano de Negócios, ela-
borado de acordo com as diretri-
zes do Anexo IV do Edital), mas ela
tem o prazo de cinco dias úteis para
recorrer. Caso não existam recur-
sos, ficou agendada para o dia 23/
03, às 14h, a abertura dos envelo-
pes de nº 03 – Documentos de Ha-
bilitação das participantes, que é a
fase final do processo da licitação.

O edital da concessão do siste-

ma de transporte público da cidade
prevê a execução dos serviços por
cinco anos e o critério de escolha da
empresa é a que oferece a menor ta-
rifa. O valor estimado do investimen-
to anual é de R$ 110.807.577,08,
na data base de junho de 2022.

Conforme o edital, deverá ser
disponibilizado ônibus com wi-fi
(internet sem fio) e entradas USBs,
além de parte da frota com ar-con-
dicionado. O edital exige, ainda, que
seja fornecido gratuitamente ao
público interessado, por meio de
aplicativo, um serviço de informa-
ção que possibilite ao usuário ver
os horários previstos atualizados
em tempo real de chegada dos ôni-
bus aos pontos de embarque, além

do itinerário das linhas. Todos os
veículos da frota deverão ter mo-
nitoramento por câmeras em seu
interior e sistema de rastreamen-
to (GPS) e serão monitorados em
tempo real pela Semuttran.

Quem vencer a concorrência
será responsável pela construção
da garagem e da manutenção dos
terminais. A empresa vencedora
deverá operar, inicialmente, com
163 veículos e 10% de reserva. Para
o Sistema Elevar, destinado a pes-
soas que usam cadeira de rodas, é
considerada a frota operacional de
seis veículos e um veículo de reser-
va. A frota deverá ter, ainda, idade
média máxima de cinco anos e ida-
de máxima do veículo de dez anos.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Câmara requisita laudo técnico sobre a Pedreira do Bongue
A polêmica sobre a interdição

da avenida Jaime Pereira motivou
o debate entre os vereadores, du-
rante a 11ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (13). Eles apro-
varam por unanimidade o reque-
rimento 138/2023, do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), que so-
licita ao Poder Executivo o envio
de cópia do laudo técnico sobre a
Pedreira do Bongue. A avenida,
que margeia a pedreira, está fe-
chada para o trânsito desde o fim
do ano passado por causa dos ris-
cos de as pedras se soltarem. A
Prefeitura contratou um laudo
técnico, que indicou a necessida-
de de intervenções no local.

Ao discutir a propositura, Tre-
visan Jr. destacou que a interdição

da avenida tem ocasionado proble-
mas para o trânsito no bairro Ju-
piá, por onde foi feito o desvio. Ele
relatou que o asfalto nas principais
vias já está destruído e que o maior
fluxo tem que ser absorvido por
uma avenida estreita, o que gera
congestionamentos. Ele contou
que esteve na área da pedreira com
o vereador Zezinho Pereira (União
Brasil) e ambos constataram que
nenhuma pedra bateu recente-
mente na barreira de proteção e
nem nas árvores da encosta.

“Por que então não interdita
a via do Jupiá, que já tem 70 bu-
racos? É muita gente naquela re-
gião para não se liberar pelo me-
nos duas vias. Vamos ler no lau-
do qual é a porcentagem do ver-

dadeiro risco. É mais fácil morrer
por falta de médico ou por cair em
um buraco do que por uma pedra
que cair da Pedreira do Bongue”,
afirmou. Zezinho Pereira disse que
moradores do Jupiá querem se
mudar por causa do transtorno.
“Não dá para esperar mais um mi-
nuto para abrir lá, ficar cozinhan-
do galo no fogo baixo”, colocou.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) disse que a interdi-
ção é baseada em laudo emitido
por geólogos. “O prefeito tem que
ter responsabilidade. Se amanhã
cai uma rocha daquela, acontece
uma catástrofe, o prefeito será res-
ponsável”, disse. Ele explicou que
a contratação das obras necessá-
rias no local atrasou por falta de

um documento da empresa seleci-
onada emergencialmente, mas que
outro contrato já foi providencia-
do. Os vereadores Acácio Godoy
(PP), Rai de Almeida (PT) e Cássio
Luiz Barbosa (PL), O Fala Pira,
cobraram mais agilidade do Exe-
cutivo em tomar providências.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) criticou a promessa da
administração em resolver o
problema em vários prazos que
não foram atendidos. O verea-
dor Gustavo Pompeo (Avante)
lembrou que o problema não é
atual e que existiam laudos téc-
nicos que já apontavam a neces-
sidade de intervenções desde
que a avenida Jaime Pereira foi
duplicada e nada foi feito.

SSSSSANTANTANTANTANTANAANAANAANAANA

Prédio da USF do bairro ainda
tem problemas na estrutura

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) retornou, na última sex-
ta-feira (10), à USF (Unidade de
Saúde da Família), localizada na
rua São Jorge, s/nº, no bairro
Santana. A pedido de moradores,
em abril de 2021 o parlamentar
esteve no local e constatou irregu-
laridades na estrutura do local.
Na ocasião encaminhou a indica-
ção 1969/2021, pela qual solicita-
va ao Executivo a reforma da USF.

Anilton Rissato reforça que
a USF do bairro Santana “preci-
sa urgentemente” de atenção, já
que o prédio tem rachaduras,
umidade, goteiras e a estrutura
do telhado está comprometida,
“colocando em risco os usuários
da USF, colaboradores do local
e os materiais de trabalho”,
acrescenta o parlamentar.

Ele novamente encaminhou
um ofício à Secretaria Munici-
pal de Saúde, onde pede que seja
tomada as devidas providênci-
as. “Os investimentos trarão
mais segurança, melhores con-
dições de trabalho e melhor
atendimento a todos”, concluiu.

Assessoria Parlamentar

Vereador Anilton Rissato (Patriota) esteve no local na última sexta-
feira (10), onde viu mesmo problema verificado em abril de 2021

O governador Tarcísio de Frei-
tas sancionou na última semana a
Lei 17.649, de 2023, que determina
que os cartórios com sede no Esta-
do de São Paulo passem a disponi-
bilizar certidões de óbito, nascimen-
to e casamento em escrita braille.

“No Estado todo, são mais de
1,3 milhão de pessoas com defici-
ência visual que terão seu direito
assegurado por meio dessa lei, que
garante o amplo acesso às certi-
dões”, destacou Marcos da Cos-
ta, Secretário de Estado dos Di-
reitos da Pessoa com Deficiência.

Os cartórios também deverão
afixar cartazes de divulgação em
seus estabelecimentos, em local de
fácil visualização e com lingua-
gem também em escrita braille
por meio de placa, cartaz ou si-
milar, informando que os docu-
mentos poderão ser disponibiliza-
dos em braille quando solicitado.

A nova lei entra em vigor 30 dias
após a publicação no Diário Ofici-
al, que ocorreu no dia 8 de março.

CCCCCARTÓRIOSARTÓRIOSARTÓRIOSARTÓRIOSARTÓRIOS

Lei obriga
certidões
em braille
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Aprovados PLs que criam
sete cargos estatutários

SSSSSEMUHGETEMUHGETEMUHGETEMUHGETEMUHGET

Saída da pasta do Centro Cívico
gera críticas e preocupação
Em requerimento, vereadores alertam para prejuízos no atendimento ao público

Requerimento aprovado em
regime de urgência na 11ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (13), busca mais informa-
ções do Executivo sobre a mu-
dança de dois departamentos da
Semuhget (Secretaria Municipal
de Habitação e Gestão Territori-
al), que hoje estão no Centro Cí-
vico, para o antigo prédio do
Matadouro, onde já se encontra
a maior parte da estrutura da
Semuhget e onde por anos funci-
onou a extinta Emdhap (Empre-
sa Municipal de Desenvolvimen-
to Habitacional de Piracicaba).

Assinando em conjunto o
requerimento 158/2023, a vere-
adora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é
Sua, e os vereadores André Ban-
deira (PSDB), Zezinho Pereira

(União Brasil) e Paulo Campos
(Podemos) expressam preocu-
pação com a possibilidade de a
mudança se concretizar, englo-
bando, inclusive, os departa-
mentos de uso e ocupação do
solo e de fiscalização urbanísti-
ca, hoje alocados no 5º andar
do Centro Cívico e bastante pro-
curados por engenheiros, arqui-
tetos e o público em geral.

Os parlamentares indagam se
"não seria mais prudente deixar
esses departamentos no Centro Cí-
vico" e questionam como seria
essa mudança, caso de fato ocor-
ra, e como ficaria a logística com
os demais departamentos de cujo
trabalho dependem esses dois.
"Vereadores vinham e vêm aler-
tando sobre a necessidade de pri-
meiro se estruturarem os procedi-

mentos e depois mudar fisicamen-
te as estruturas", afirmam os au-
tores do requerimento, que tam-
bém perguntam se há acessibili-
dade no prédio do antigo Mata-
douro, uma vez que repartições
de órgãos que o ocuparam antes
eram alocadas num mezanino.

"Temos sido procurados co-
tidianamente por profissionais da
área e servidores da Prefeitura,
com receio de que essa mudança
física, caso venha a ocorrer, atra-
palhe ainda mais o andamento
dos processos, por uma série de
questões: sistema da Prefeitura,
necessidade de pareceres jurídi-
cos, verificação de cadastro, faci-
lidade de localização, proximida-
de de cartórios, entre outros. O
prédio do antigo Matadouro é de
difícil acesso, tanto de localiza-

ção como para atendimento de
contribuintes", afirmam Silvia
Morales, André Bandeira, Zezi-
nho Pereira e Paulo Campos.

Desde a aprovação da lei
9.877/2022, que instituiu a Se-
muhget e fez outras alterações
organizacionais na administra-
ção municipal, a Semuhget fi-
cou com oito departamentos,
entre eles o de uso e ocupação
do solo e o de fiscalização urba-
nística (responsável pelos pro-
cessos de licenciamento de
obras). São áreas, observam os
vereadores, que levam contribu-
intes, engenheiros, arquitetos e
corretores de imóveis, entre ou-
tros profissionais, a procurarem
esses departamentos, até então lo-
calizados no 5º andar e no aten-
dimento geral do Centro Cívico.

A Câmara aprovou, em pri-
meira discussão, na 11ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (13), dois projetos de lei
que criam sete cargos no qua-
dro de pessoal da Prefeitura sob
o regime estatutário, a serem pre-
enchidos por concurso público.

O projeto de lei 248/2022 cria
os seguintes cargos: um de DPO
(data protection officer), de refe-
rência salarial 16-A, um de ilumi-
nador de artes cênicas (8-A) e dois
de supervisor de palco (14-A), todos
com carga semanal de 40h e preen-
chimento por concurso público.

O mesmo projeto de lei extin-
gue, na vacância, os seguintes car-
gos em regime CLT: um de ilumina-
dor de artes cênicas e dois de super-
visor de palco. Também acrescenta,
na descrição dos cargos de ilumi-
nador de artes cênicas e de maqui-
nista, ambos no regime estatutário,
a exigência de DRT (registro na De-
legacia Regional do Trabalho).

Na justificativa do projeto de
lei, o prefeito Luciano Almeida ex-
plica que o acréscimo à lei ocorre
após o edital do concurso 11/2022
ser impugnado pela falta de exigên-
cia do DRT. “Estamos adaptando
nossas leis antigas a esse novo re-

quisito e, com isso, regularizando
nossos cargos para abertura de con-
curso no futuro”, diz o prefeito.

Sobre o cargo de data protec-
tion officer, Luciano Almeida apon-
ta a necessidade de contratação de
profissional para a implementação
de sistemas e regulamentação em
âmbito municipal das medidas
para atendimento à LGPD (Lei
Geral de Proteção de Dados).

Já o projeto de lei 250/2022
cria 3 cargos de agente municipal
de fiscalização, com carga semanal
de 40h e referência salarial 7-A.

“A criação dos cargos de agente
municipal de fiscalização visa aten-
der à demanda de atendimento e
de fiscalização existente no Serviço
Municipal de Defesa do Consumi-
dor – Procon de Piracicaba, per-
tencente à Procuradoria-Geral do
município. Além disso, a alteração
de requisitos desses cargos visa
atender à portaria normativa Pro-
con 49, de 2017, que estabelece que,
para o credenciamento dos fiscais,
é requisito a formação de nível su-
perior completo. Estamos, ainda,
prevendo que esses fiscais possu-
am CNH, pois na fiscalização se faz
imprescindível a condução de veí-
culos oficiais”, explica o prefeito.

Divulgação

PINTURA
EM PONTE
A realização de lim-
peza e p intura da
ponte “Profº. Walter
Radamés Accorsi”,
na avenida Armando
Dedini, no bairro
Areão, é solicitada na
indicação 1446/2023.
“Como é possível ve-
r i f icar pela foto, a
estrutura da ponte
está toda suja, sen-
do necessário à sua
limpeza e pintura”,
afirma Pedro Kawai.
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HFC Saúde, 56 anos: fortalecimento
do Grupo AFOCAPI é uma conquista

Com 56 anos, o HFC Saúde
teve muitas conquistas na sua his-
tória e uma das mais importante
foi o fortalecimento do Grupo
AFOCAPI com a união do HFC
Saúde, a Operadora de Saúde e a
Associação dos Fornecedores de
Cana de Piracicaba. “São muitas
metas desafiadoras na área assis-

tencial, financeira e de processos,
mesmo assim estamos conseguin-
do resultados positivos graças a
equipe de colaboradores do HFC
Saúde, a equipe médica e os par-
ceiros. Estamos focados na fide-
lização de parcerias tanto na saú-
de como no agronegócio. Traba-
lhamos pela expansão e inova-

Divulgação

José Coral, presidente; Lucimeire Peixoto, diretora

ção”, disse o presidente do HFC
Saúde e da AFOCAPI, José Coral.

A missão é seguir com os
princípios que estão pautados,
não só no cuidado, mas também
no encantamento. Temos o obje-
tivo de proporcionar sempre uma
melhor experiência aos pacientes
e clientes. “Amadurecemos, te-

mos um grupo mais seguro, éti-
co e transparente. Contamos com
você para continuar trabalhan-
do com excelência para a socie-
dade que acredita e confia no Gru-
po AFOCAPI. Vamos juntos con-
tinuar escrevendo essa história”,
disse a diretora do Grupo AFO-
CAPI, Lucimeire Ravelli Peixoto.

HFC Saúde inaugura “Espaço Voluntário”
Pensando na importância do

trabalho desenvolvido pelos vo-
luntários, o HFC Saúde inaugu-
rou o Espaço Voluntário, um local
preparado para receber as pesso-
as que trabalham de forma volun-
tária no HFC Saúde. “O projeto
visa valorizar o voluntário e re-
forçar sua importância nas diver-
sas frentes que garantem a sus-
tentabilidade da nossa filantropia.
Além de ser um local para receber
com conforto os voluntários, é
nesse espaço que vamos receber as
costureiras voluntárias que irão
dedicar seu tempo na missão de
ajudar o próximo”, disse o presi-
dente do HFC Saúde. José Coral.

Uma das ações do Projeto
“Mãos Voluntárias” é voltado

Divulgação

HFC Saúde lança o
plano HFC Saúde

Já pensou em cuidar da
sua saúde no HFC Saúde?
Agora isso é possível com o pla-
no de saúde do HFC Saúde, que
conta com hospital de alta tec-
nologia, estrutura moderna e
atendimento de qualidade, refe-
rência para Piracicaba e região.

O HFC Saúde agora tem pro-
dutos sob medida, pensados es-
pecialmente para você, sua famí-
lia e sua empresa. Os beneficiários
poderão adquirir planos individu-
ais/ familiares e empresariais.

O HFC Saúde é um plano de
saúde pensado especialmente
para você e sua empresa. Com ele
você tem acesso a uma ampla rede
credenciada própria e terceiriza-
da, diversos médicos em seus
próprios consultórios, clínicas e
laboratórios, Pronto Atendimen-
to 24h e ambulatório exclusivo
de pediatria com horários flexí-
veis. O HFC Saúde abrange Pi-
racicaba e região e possui aten-
dimento de urgência e emergên-
cia em todo território Nacional,
através do Sistema Abramge.

O HFC Saúde oferece proje-
tos de saúde personalizados para
as empresas, de acordo com o
perfil dos colaboradores, tendo
como foco a promoção e preven-
ção da saúde, além do bem estar e
qualidade de vida. Trabalhador
saudável garantia de produtivida-
de. Contar com um plano de saú-
de completo, faz toda a diferença!

PLANO HFC SAÚDE
Uma operadora regulamen-

tada pela ANS (Agência Nacional
de Saúde Suplementar) que ofe-
rece uma assistência à saúde de
qualidade e humanizada.

• Padrão de excelência no cui-
dado com o cliente;

• Estrutura ambulatorial pró-
pria com acesso rápido;

• Rede credenciada ampla e
qualificada;

• Constante investimento em
tecnologia e inovação;

• Atendimento diferenciado
para clientes;

• Rede Abramge - atendi-
mento urgência e emergência em
todo Brasil;

• Atenção Primária à Saúde
– APS.

O HFC Saúde oferece várias
opções de produtos com excelen-
te custo benefício, garanta o que
há de melhor para seus colabo-
radores. Planos na medida cer-
ta para você e sua empresa.

ATENDIMENTO
Com intuito de facilitar o

acesso e buscando sempre inovar,
o HFCSaúde disponibiliza as in-
formações na palma da sua mão,
com o aplicativo “Meu HFC”.
Através dele você consegue agen-
dar consultas no HFCMED, emi-

tir laudos dos exames, consultar
e alterar seus dados cadastrais e
as informações do seu plano de
saúde, visualizar sua utilização,
as coparticipações geradas, a car-
teirinha e apresentar no ato do
atendimento ao prestador de ser-
viço e muito mais. Cliente HFC
Saúde conta ainda com orienta-
ção exclusiva de enfermagem via
whatsApp, em horário comercial.

EMERGÊNCIA
Com uma estrutura revitali-

zada, o Pronto Atendimento do
HFC Saúde oferece agilidade no
atendimento e segurança para o
paciente. O setor possui sala ex-
clusiva para medicações rápidas,
realização de eletrocardiograma e
atendimentos de outras especiali-
dades com equipamentos de últi-
ma geração, além de contar com 4
leitos de retaguarda de UTI. 

EXAMES
Os exames de imagem são re-

alizados na estrutura de alta tec-
nologia do HFCImagem, que con-
ta com equipamentos digitais,
laudos eletrônicos e agendamen-
to on-line via whatsApp. Lem-
brando que os laudos também
podem ser acessados via Qcode
ou via aplicativo “Meu HFC”.

HFC LAB
HFC LAB é o laboratório de

análises clínicas, com serviço de
excelência em medicina diagnós-
tica. Estrutura moderna, profis-
sionais qualificados e agilidade na
entrega dos resultados. Os ser-
viços de agendamento de exames
e resultados podem ser feitos on-
line pelo site www.hfcp.com.br/
hfclab ou app “Meu HFC” .

HFC MED
O Centro de Especialidades

Médicas é estruturado com pro-
fissionais capacitados e renoma-
dos que vão cuidar da saúde de
forma integrada, entendendo o
histórico de saúde e suas necessi-
dades. Neste ambulatório está alo-
cado o atendimento de pediatria
com horários flexíveis, facilitan-
do o acesso e dando resolutivi-
dade as demandas nas crianças.

INTERNAÇÃO
Setor preparado para pro-

porcionar uma excelente expe-
riência, equipamentos moder-
nos, atendimento personaliza-
do e equipe multiprofissional,
permitindo oferecer um cuida-
do integral ao cliente.

Venha conhecer o HFC Saú-
de! Disponibilizamos a contrata-
ção de planos para empresa a par-
tir de duas pessoas. Um novo pla-
no de saúde que chega para cui-
dar da saúde de um jeito que só
quem tem experiência sabe fazer.

A missão é seguir com os princípios que estão pautados, não só no cuidado, mas
também no encantamento; “Hospital da Cana” é assim chamado com carinho

para a costura. No espaço fo-
ram colocadas máquinas de
costura, e as costureiras volun-
tárias irão reutilizar tecidos do
hospital, que antes eram descar-
tados e agora serão transforma-
dos em sacolas que vão ser dis-
tribuídas para os pacientes guar-
darem os exames. “Vivemos numa
era em que a sustentabilidade deve
estar presente nas ações do dia a
dia e no hospital não é diferente.
O futuro depende do trabalho
sustentável que realizamos hoje.
A sustentabilidade hospitalar faz
parte da realidade do HFC Saú-
de e o trabalho voluntário nos
ajuda a cumprir essa missão”,
disse a diretora do HFC Saúde,
Lucimeire Ravelli Peixotto.

Cirurgiões da Alegria no HFC Saúde
O HFC Saúde conta com um

reforço de arrancar sorrisos, os
Cirurgiões da Alegria, eles que são
profissionais capacitados em des-
pertar sorrisos. A jornada da du-
pla de Palhaços, no caso, os Cirur-
giões Acerola e Gaguelho começou
leva alegria para os pacientes e co-
laboradores. “O trabalho voluntá-
rio faz toda a diferença na rotina
hospitalar. Com leveza e criativida-
de os Cirurgiões da Alegria se co-
nectam com os pacientes pelo sor-
riso. Um trabalho que desperta a
alegria e a esperança em quem é

cuidado, e também em quem cuida.
Faz bem para todos”, disse o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral.

Os Cirurgiões da Alegria é uma
associação beneficente sem fins eco-
nômicos que atua em hospitais com
o Programa Visita da Alegria, levan-
do a experiência do palhaço e sua
capacidade de transformação. “Toda
implantação de projeto é um momen-
to delicado. Conhecemos o hospital,
primeiro de cara limpa, nos apresen-
tarmos e mostrarmos que são os ar-
tistas que estarão nos corredores do
hospital durante o ano. Nesse pri-

meiro contato, também vamos ma-
peando quais setores a atuação pode
acontecer, quem são as pessoas,
qual o tamanho da sala, se é um
local apertadinho, se tem muita gen-
te no lugar, enfim, é um raio-x feito
por Palhaços”, disse o Acerola.

No HFC Saúde por onde o
Acerola e o Gaguelho passam a
gargalhada é certa.  A alegria é
uma metodologia infalível que
ajuda na recuperação e no resul-
tado do tratamento. O HFC Saú-
de está extremamente agrade-
cido por receber esse projeto.

“Confessamos que mesmo
fazendo esse trabalho há mais de
15 anos, sentimos um friozinho
na barriga. E sabe qual foi o mo-
tivo? Fomos extremamente bem
acolhidos, muito bem apresenta-
dos e o hospital abraçou o proje-
to de uma maneira que dificil-
mente esqueceremos. Todos os
setores já sabiam que passaría-
mos nos apresentando, recebe-
ram comunicados via intranet,
fotos, links, tudo! Nos sentimos
em casa, tudo de porta aberta”,
disse o palhaço Gaguelho.

Cãopanheiro está de volta ao HFC Saúde
Depois de mais de dois anos

parados, por causa da pandemia,
os cães voltaram para trazer ale-
gria e esperança para os pacientes e
colaboradores. “Ver a turma do
Cãopanheiro entrando pelo HFC
Saúde, com a certeza de que eles vão
poder voltar e fazer a alegria do hos-
pital nos emociona. A nossa inten-
ção é ajudar no bem estar do paci-
ente”, disse o coordenador do Pro-
jeto Cãopanheiro, Ricardo Cançado.

A visita é uma abordagem te-
rapêutica que tem como diferen-

cial o uso de cães como co-tera-
peutas no tratamento físico, psí-
quico e emocional de pessoas que
estão hospitalizadas. O projeto
utiliza o cão como reforçador, es-
timulador e facilitador da reabili-
tação e reeducação global do paci-
ente. “Os pacientes se emocionam,
o tratamento é acolhedor. O cão
ele é uma terapia para a alma, tem
uma energia positiva no ambi-
ente hospitalar”, disse a Enfer-
meira do pronto Atendimento do
HFC Saúde, Silvana de Fátima.

O projeto Cãopanheiro é re-
alizado por um grupo motivado
pelos valores de participação e
solidariedade, feito por pessoas
que disponibilizam seu tempo,
conhecimento e emoção para
causas de interesse coletivo social,
além de contribuir para um mun-
do mais justo e mais solidário.

Para os pacientes é sempre
uma surpresa ver os cães entran-
do no leito, tem quem sorri, quem
se emociona e quem não contem
as lágrimas. “Nossa que emoção,

uma emoção muito grande, me
deu um ânimo, energia”, disse a
paciente Rosangela Fernandes.

Os cães já fazem parte da nos-
sa rotina hospitalar. “Fizeram mui-
ta falta durante esse período de
pandemia. Esses animais conse-
guem transmitir amor com o olhar,
são leais, ajudam na recuperação
dos pacientes e ainda motivam a
nossa equipe de trabalho. Estamos
felizes e agradecidos com a volta do
projeto Cãopanheiro”, disse o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral.

Brinquedoteca do HFC Saúde
é escolhida e recebe Projeto
“Pequenos Grandes Leitores”

Você que sabe como é
importante ter um hospital
de referência no interior de
São Paulo. Que entende
que é possível crescer, se
desenvolver sem deixar de
oferecer um atendimento
humanizado. E você que
faz parte da história do
HFC Saúde. Venha parti-
cipar da Caminhada Inclu-
siva do HFC Saúde dia 19
próximo, a partir das 8h,
com concent ração em
frente ao HFC ONCO.

Venha comemorar com
a gente! Venha participar da
Caminhada Inclusiva do
HFC Saúde em parceria
com o Projeto Pernas Cai-
piras, será uma caminhada
para TODOS em comemo-

A brinquedoteca do HFC Saú-
de está de cara nova. A pediatria
do hospital foi escolhida para rece-
ber o Projeto “Pequenos Grandes
Leitores”, além de novos brinque-
dos, agora as crianças têm acesso
a muitos livros de histórias. “Ter
uma brinquedoteca, um espaço
para a criança brincar em um am-
biente hospitalar auxilia no proces-
so de recuperação, fortalece as re-
lações de vínculo e afeto, torna o
período de internação mais leve e
até mais divertido”, disse a gerente
assistencial, Ana Cláudia Pixioline.

O projeto foi subsidiado pela
empresa ANDRITZ de Piracicaba,
que escolheu o HFC Saúde por co-
nhecer a importância do hospital
para a cidade. “Escolhemos o HFC
Saúde pela seriedade do hospital e
hoje estamos realizados em ver o
projeto na prática, um espaço lin-
do.  Saber que as crianças estão

sorrindo e cantando, ao invés de
chorando é muito gratificante’’,
disse o gerente de controladoria da
ANDRITZ, Fábio Gomes.

A brinquedoteca do HFC Saú-
de recebeu livros, revistas, gibis
para um ambiente para leitura, que
estimula e enriquece o imaginário
infantil. Já o espaço de brincar ga-
nhou brinquedos testados pelo IN-
METRO, que respeita as várias eta-
pas de desenvolvimento das crian-
ças. Brinquedos que incentivam as
ações, movimentos e a curiosida-
de, além de jogos lúdicos. “Um am-
biente lúdico de aprendizagem, em
que as crianças têm contato com
livros e diversos brinquedos para
momentos de diversão, mesmo em
um ambiente hospitalar. O HFC
Saúde agradece o apoio para conse-
guir proporcionar tudo isso as cri-
anças internadas”, finalizou o pre-
sidente do HFC Saúde, José Coral.

Tânia Gomes, Edileide Sousa Pinto, Celeste Bertinatto,
Sônia Malosso, Antonieta Palhares, Zezé Sb

Caminhada Inclusiva
do HFC Saúde

ração ao aniversário do hos-
pital. A caminhada será aber-
ta ao público e para os pa-
cientes do HFC Saúde (Pa-
cientes que serão liberados
de acordo com autorização
e orientação médica).

Uma ação para mostrar
que com a ajuda de uma
equipe dedicada e cercada
de profissionalismo e parcei-
ros o nosso trabalho vai além
de oferecer assistência à
saúde de excelência, traba-
lhamos para proporcionar
uma experiência agradável e
reconfortante a todos que
passam pelo HFC Saúde.

Esperamos você! E refor-
çamos, nesses 56 anos o
nosso compromisso de cui-
dar e encantar as pessoas.
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Cedan inicia comemorações
dos 15 anos com oficina
Serão três dias de atividades na Estação da Paulista; vagas são gratuitas e limitadas

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

QUARTO MELHORQUARTO MELHORQUARTO MELHORQUARTO MELHORQUARTO MELHOR
Com cinco (5) vitórias segui-

das (15 pontos), o XV de Piraci-
caba, faltando cinco (5) rodadas
para terminar a fase classificató-
ria da Série A-2, pulou da décima
terceira para a quarta colocação.
Graças a espetacular recupera-
ção, o Alvinegro vai poder decidir
o primeiro mata-mata em seus
domínios. Ameaçado pelo rebaixa-
mento, o técnico Cleber Gaúcho
repete a façanha da Copa Paulis-
ta e tem moral inclusive para pen-
sar no acesso. Até semanas atrás,
algo proibido e impossível.

FICA SECRETÁRIO!FICA SECRETÁRIO!FICA SECRETÁRIO!FICA SECRETÁRIO!FICA SECRETÁRIO!
Carlos Beltrame continua

acumulado cargos na Prefeitura
Municipal: secretário de Gover-
no e da Cultura. Comenta-se que
o prefeito Luciano Almeida pode
estar observando onde fixar o re-
ferido secretário, para então es-
colher novo titular para o Gover-
no ou Cultura. E, existe movi-
mento de funcionários e admi-
radores para que Beltrame per-
maneça na Cultura. Realmente
gente fina, pessoa diferenciada.

OUTRO PONTOOUTRO PONTOOUTRO PONTOOUTRO PONTOOUTRO PONTO
Supermercado Jaú encerrou

suas atividades na Vila Rezende
(final da Dona Francisca): trans-
feriu unidade para a avenida La-
ranjal Paulista (Campestre).
Uma outra empresa (também do
ramo de supermercado) avalia
ocupar o lugar na Vila Rezende.

FUTURO INCERTOFUTURO INCERTOFUTURO INCERTOFUTURO INCERTOFUTURO INCERTO
Comando (executiva) do

Partido Verde em Piracicaba
reuniu seus dirigentes para ava-
liações. Por enquanto, nada de-
cisivo com respeito as eleições
municipais de 2024. Nancy Tha-
me, atualmente fazendo parte
do Governo Luciano Almeida,
não confirma sua intenção de
disputar a cadeira do executivo.

SEM PRESSASEM PRESSASEM PRESSASEM PRESSASEM PRESSA
O prefeito Luciano Almeida

(sem partido) já mostrou um lado
do seu perfil administrativo:

Depois do sai não sai, as irmãs Rosa Maria, Maria Antonia, Lúcia e
Beatriz, Monjas Concepcionistas, deixaram o Mosteiro Imaculada Con-
ceição, inaugurado em 14 de agosto de 1956, por Dom Ernesto de
Paula, primeiro Bispo Diocesano de Piracicaba, no Jardim Monumento
(Vila Rezende). Foram transferidas para São Paulo, onde já convivem
com outras irmãs. A decisão teria acontecido em razão da idade avan-
çada das religiosas, que sozinhas, já enfrentavam dificuldades para
uma vida normal. O prédio passa por reformas para receber freiras e
freis (irmãos e irmãs) do Instituto Hesed (Instituto Hesed das Irmãs e
Irmãos da Santa Cruz e da Maria do Monte Carmelo, com sede em
Fortaleza (Ceará). Instituição fundada em 30 de novembro de 1997,
reúne religiosas (os) com presenças também em Anápolis (GO), Itaju-
bá (Minas Geris) e Teresina (PI). O bispo de Piracicaba, Dom Devair
Araújo da Fonseca, estará no próximo dia 25 em Fortaleza, para os
detalhes finais visando a presença das religiosas (os) do Instituto
Hesed em Piracicaba. Hesed é uma palavra hebraica e quer dizer
misericórdia. A espiritualidade inspira integrantes da Hesed, que
enaltece a vida da Santa Terezinha. Seguir e difundir a solidariedade,
compaixão e fidelidade, é o lema das irmãs e irmãos carmelitas, que
difundem a religiosidade com orações, mensagens e canções. A irmã
Kelly Patrícia, uma das fundadoras do Instituto Hesed, é cantora,
tem várias músicas religiosas gravadas, bem como orações.

Roberto Morais está se despedin-
do da sua missão de representar
Piracicaba e Região na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo. Foram seis (6) mandatos. E,
mandatos brilhantes. Difícil alguém
repetir. Totalmente comprometido
com assuntos e debates envolven-
do os municípios, Roberto Morais
mais do que nunca se mostrou um
político competente e presente. Fi-
cou famoso seu celular, sempre li-
gado, atendendo a tudo e a todos.
Jamais mudou de partido, local do
gabinete, número do celular e sem-
pre foi fácil localizá-lo. Responsável por inúmeras (uma infinidade) de
emendas parlamentares, nunca ignorou quem quer que seja, de qual-
quer segmento. No início de tudo, disse em discurso na Alesp, que o
sonho era acabar com a fama de Piracicaba, tida como cidade fim de
linha. E, conseguiu. O número de conquistas foi extraordinário. O aten-
dimento a pessoas em seu gabinete, algo espantoso, motivos e núme-
ros para se orgulhar. Enfim, Roberto Morais pode ter com toda justiça,
o sentimento de missão brilhantemente exercida e cumprida. Não se
cansa de agradecer quem sempre confiou em seu trabalho. Lembra (e
agradece) da Fé que o permitiu enfrentar difíceis momentos. Diz que a
vida continua e avisa que novos desafios e outras missões virão.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

mão é apressado. Resolve com
calma. Por isso, ainda não disse
que partido pode escolher de-
pois de ter sido eleito pelo DEM.
Mantém bom relacionamento
com Gilberto Kassab (PSD).

TTTTTALALALALALVEZ AVEZ AVEZ AVEZ AVEZ AGOSTGOSTGOSTGOSTGOSTOOOOO
Diretores da Rádio Educa-

dora não comentam publica-
mente, mas agosto seria um
bom mês (aniversário da emis-
sora) para oficializar a migra-
ção da AM para FM. Preocu-
pação de momento seria o me-
lhor lugar para a nova antena.

AAAAAUSÊNCIAS NOUSÊNCIAS NOUSÊNCIAS NOUSÊNCIAS NOUSÊNCIAS NOTTTTTADADADADADASASASASAS
Chegou o Supermercado

São Vicente (rede com 23 lo-
jas) em Piracicaba (avenida 31
de Março). Trazendo emprego
para o município, foram nota-
das as faltas do prefeito, pre-
sidente do legislativo e do se-
cretário do Trabalho e Renda.

PROVIDENCIASPROVIDENCIASPROVIDENCIASPROVIDENCIASPROVIDENCIAS
BENVINDASBENVINDASBENVINDASBENVINDASBENVINDAS
Plano de Saúde não é luxo,

embora nem todos possam tê-lo.
Mas, é preciso estudar dois de-
talhes: a dificuldade para agen-
dar uma consulta a curto prazo e
no consultório, a demora para o
atendimento. Difícil a missão, mas
que precisaria ser encarada.

HORÁRIO INGRAHORÁRIO INGRAHORÁRIO INGRAHORÁRIO INGRAHORÁRIO INGRATTTTTOOOOO
Jogar às 11 horas de um sá-

bado, não tem lógica. FPF mar-
cou para Santista x XV. Impró-
prio mesmo considerando pos-
sível interferência da televisão.

PESQUISASPESQUISASPESQUISASPESQUISASPESQUISAS
ANTECIPANTECIPANTECIPANTECIPANTECIPADADADADADASASASASAS
Para muitos, pesquisa refle-

te o momento. Pensando assim,
bobagem gastar dinheiro antes
do tempo. Mas, as que circu-
lam pela cidade (oficiosas),
projetam para outubro 2024 vi-
tória tranquila de Barjas Negri.

OUTRA NOVIDADEOUTRA NOVIDADEOUTRA NOVIDADEOUTRA NOVIDADEOUTRA NOVIDADE
Makro também deve se retirar.

Outra marca (empresa) chegando.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
A Federação Paulista de Futebol precisa analisar, discutir e achar
uma saída para acabar com injustiças nas disputas que promove. Não
pode uma equipe (Ituano) com 12 pontos, que lutou para não cair,
chegar a uma semifinal de campeonato, enquanto  uma outra (São
Bernardo), com 26 pontos, está eliminada. Outro lado: a participa-
ção dos considerados grandes. É verdade que futebol não tem lógica,
camisa já não faz diferença, nem mesmo o fator campo ou torcida,
mas o melhor investimento tem que aparecer. Como pode, por exem-
plo, um Santos, com o que gasta com seu elenco, ser facilmente
batido pelo Ituano? Como comparar gastos de São Paulo e Corinthi-
ans com os do Agua Santa? Algo está muito errado. A princípio, fica
bem claro que os departamentos de futebol dos grandes (com exce-
ção do Palmeiras), trabalham de maneiras equivocadas. É preciso
rever métodos. Falhas podem estar no campo administrativo ou den-
tro do campo, e se não falta critério, planejamento, trabalho e
dedicação, com toda certeza reclama-se capacidade. Antigamen-
te, futebol era comandado pela paixão, dirigido por abnegados, mas
atualmente, quando cada vez mais se transforma em negócio (eis a
SAF cada vez mais presente), é indispensável gente preparada e
experiente, profissionais comprovadamente competentes e re-
munerados. É proibido nos dias de hoje, ausência de capacidade
nos clubes com prestígio, donos de títulos e histórias, altos inves-
timentos, milhares de sócios e torcedores. Urge providências.

Para iniciar em 2023 as co-
memorações dos 15 anos de ati-
vidades, a Cedan (Companhia Es-
tável de Dança de Piracicaba) re-
aliza oficina de balé clássico nos
dias 17, 18 e 19/03, na Estação
da Paulista, no Pavilhão Maria
Dirce, sempre das 14h às 15h30.
As aulas serão ministradas pelo
experiente bailarino piracicabano
André Malosá. A Cedan é manti-
da pela Prefeitura de Piracicaba
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

As vagas, gratuitas, são limi-
tadas e as pessoas devem ter acima
de 13 anos com nível intermediário
ou avançado na dança. As inscri-
ções devem ser feitas por meio do e-
mail camillapupa@hotmail.com ou
pelo whatsapp (19) 19 99746-4977.

A oficina vai focar em técni-
cas do balé clássico, como barra,
práticas no centro, diagonais,
agradecimento e relaxamento.
Como destaca Malosá, os encon-
tros também serão usados para
trocas de experiências no univer-
so do balé entre os participantes.

Nascido em Piracicaba, An-
dré Malosá iniciou seus estudos
em dança aos 8 anos sob tuto-
ria de Cidinha Freire. Em 1991,
foi a São Paulo para aperfeiçoar-
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André ministra oficina sobre balé clássico
em comemoração aos 15 anos da Cedan

se com a mestra Camila Pupa,
atualmente diretora da Cedan.

Recebeu, durante o 4º Semi-
nário Internacional de Dança de
Brasília, uma bolsa de estudos
para a Ballettschule der Wiener
Staatsoper, em Viena, na Áus-
tria, onde se profissionalizou.

Como bailarino, integrou gran-
des companhias como Le Jeune
Ballet de France e Ballet de la Co-
munidad de Madrid e realizou tur-
nês pelo mundo, dançando obras
do repertório clássico bem como de
coreógrafos contemporâneos.

Em 2007, fundou Malosá

Studio de Dança, onde atual-
mente é diretor artístico. Parti-
cipa, como professor convidado,
de diversos cursos e eventos de
dança e em companhias como
Cisne Negro Cia de Dança e
Companhia de Dança Deborah
Colker. Também já lecionou em
Aix-en-Provence e é respeitado
internacionalmente como jura-
do, professor e coreógrafo.

A diretora Camila Pupa, fala
sobre os 15 anos da Cedan. “Os
nossos 15 anos estão sendo pla-
nejados com muito carinho. Para
o mês de março teremos oficinas
de balé clássico. Para o mês de
abril teremos oficinas de contem-
porâneo com convidados surpre-
sa e, em maio, um convidado in-
ternacional, também surpresa”.

SERVIÇO
Oficina de balé clássico com
André Malosá. Sexta-feira,
sábado e sábado, 17, 18 e
19/03, das 14h às 15h30, no
Pavilhão Maria Dirce, na Es-
tação da Paulista, localizada
na avenida Dr. Paulo de Mo-
raes, 1.580, bairro Paulista.
Inscrição gratuita pelo e-mail
camillapupa@hotmail.com
ou pelo whatsapp (19) 19
99746-4977. Vagas limitadas.
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Semozel executa serviço
de tapa-buraco em 66 vias

Rua Tatuí, no bairro Costa Rica, recebeu serviços
de tapa-buraco na última semana

Justino Lucente

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-buraco
na semana passada, de 03 e 09/
03, em 66 vias do município, entre
avenidas e ruas. Ao todo, as equi-
pes percorreram 28 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

Atualmente, são sete equi-
pes nas ruas, priorizando regi-
ões estratégicas de mais urgên-
cia, como avenidas com fluxo
intenso, e necessidades pontu-
ais. Os serviços são executados
com medição da massa aplica-
da por m² e padronização, rea-
lizando requadramento ao redor
do buraco, preenchendo com
bica corrida (conjunto de pedra
britada, pedrisco e pó-de-pedra)
e finalizando com a massa asfál-
tica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), atendendo à solicitação
dos moradores do bairro Glebas
Califórnia, apresentou a indica-
ção 1455/2023 para a instalação
de uma faixa de pedestres na rua
Angelino Stella, próxima ao nú-
mero 145, esquina com a rua
Maceió, no bairro Glebas Califór-
nia. “Moradores do endereço em

questão me pediram para auxi-
liá-los e solicitaram a colocação
de uma nova faixa de segurança
para a passagem de pedestres.
Como o lugar é movimentado, é
necessário instalar essa faixa para
prevenir acidentes e atropelamen-
tos, pois existe o risco iminente
de acontecimentos desse tipo na
área citada”, disse o vereador.
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Moradores reivindicam faixa
de pedestres em vias do bairro

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), protocolou, segunda-
feira (13), a indicação 1443/
2023, solicitando o corte de
mato em área verde localiza-
da entre as ruas Manoel de
Barros Ferraz e Vicente do
Amaral Melo, no distrito de
Santa Teresinha. “O espaço
verde consiste em um campo

de areia, um parquinho infantil
e uma academia ao ar livre, que
é bastante frequentado por
quem reside próximo dali. Con-
forme pode-se notar é impres-
cindível realizar o corte do mato,
com o intuito de impedir a pre-
sença de animais peçonhen-
tos e deixar o lugar limpo para
as atividades de lazer”, disse.

SANTA TERESINHA
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Comissão e secretaria definem
‘diálogo permanente’ no setor
Bruno Roza e equipe participaram da reunião, onde foi apresentado o panorama da
pasta; discussões envolveram uniformes, vagas em creche, merenda escolar, entre outros

A Comissão de Educação, Es-
portes, Cultura, Ciência e Tecno-
logia da Câmara Municipal de Pi-
racicaba e a Secretaria Municipal
de Educação firmaram o compro-
misso de um diálogo permanente
em relação às ações do segmento.
O entendimento ocorreu duran-
te reunião da comissão, nesta
sexta-feira (10), que contou com
a participação do secretário Bru-
no Roza e equipe. A comissão é
formada pelos vereadores Rai de
Almeida (PT), presidente; Ana
Pavão (PL), relatora e Fabrício
Polezi (Patriota), membro.

A reunião desta sexta foi rea-
lizada a partir de convite efetuado
pela comissão ao secretário para
discutir as questões sobre a deman-
da de vagas em creche e sobre as
reformas das escolas municipais.
“Esse diálogo permanente, através
de reuniões periódicas, traz um di-
ferencial para o trabalho da comis-
são na Casa, obtermos essas infor-
mações para construir um diálogo
e fazer os ajustes necessários”, ava-
liou a presidente da comissão.

Para a relatora, essa postura
vai possibilitar que a comissão dei-
xe a Casa ciente do que acontece
em relação ao trabalho desenvol-
vido pela secretaria. “Vamos po-
der esclarecer como estão os pro-
cessos para que a gente possa aju-
dar o governo a mostrar o que
está sendo feito”, disse. O secretá-
rio destacou a importância de se

Samuca Miazaki

Com licitação finalizada, secretário apresentou
kits de uniformes para a comissão

ter um canal permanente. “O ob-
jetivo dessa aproximação é mos-
trar como o trabalho é feito. Te-
mos um desafio diário e por isso é
importante mantermos a regula-
ridade desses encontros”, colocou.

O secretário fez uma explana-
ção sobre a estrutura da pasta, que
conta com mais de cinco mil cola-
boradores, atende 35,9 mil alunos
e gerencia 124 prédios educacionais.

Uniformes – O secretário ain-
da apresentou o resultado da lici-
tação para aquisição dos uniformes
para os alunos da rede municipal.
A homologação da concorrência foi
publicada nesta quinta-feira (9) no
Diário Oficial do Município. O re-
gistro de preços chegou a R$ 24
milhões, com custo de R$ 304 re-
ais por aluno para o período de dois
anos. Ainda faltam os lotes refe-
rentes às camisetas e meias, que
estão suspensos porque o material
não passou no teste de qualidade.

Em relação à demanda de va-
gas em creche, ele explicou que a
rede municipal atende 50% das
solicitações de período integral,
mas a demanda em período regu-
lar é totalmente contemplada.
Também foi apresentado o plane-
jamento para a implantação do pe-
ríodo integral para o Ensino Fun-
damental, que deverá começar pelo
5º ano de 14 escolas. O trabalho
será feito paulatinamente para ga-
rantir que a rede tenha a estrutura
suficiente para prestar o serviço.

O secretário também foi ques-
tionado sobre a merenda escolar,
que compreende o fornecimento de
58 mil refeições por dia. Ele des-
cartou a possibilidade de terceiri-
zação integral do serviço, que atu-
almente é compartilhado entre a
autogestão e empresa contratada.
No entanto, salientou que há uma
dificuldade com mão de obra, já
que existem 70 merendeiras afas-
tadas e o concurso público realiza-
do não contemplou o número ne-
cessário para reposição de profis-
sionais. Ele adiantou que um
novo concurso será realizado e, até
que sejam efetivadas as contrata-
ções, é estudada a ampliação do ser-
viço fornecido pela terceirizada.

Em relação à merenda da
rede estadual, que deixou de ser
atendida pelo município, o se-
cretário aguarda agenda com a
Secretaria Estadual de Educa-
ção para que o serviço volte a
ser fornecido pela Prefeitura,
mediante repasse financeiro.

Na linha da falta de profissio-
nais, o secretário ainda respondeu
sobre a defasagem de professores e
também a dificuldade em preen-
cher as vagas com o concurso pú-
blico. A questão também integra o
rol de desafios para a municipali-
zação de oito escolas estaduais para
garantir a universalização do aten-
dimento do ciclo 1 do Ensino Fun-
damental, que está em estudos.

A contratação por dispensa de
licitação pelo Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto) de em-
presa para a realização de serviços
de pavimentação asfáltica é questi-
onada por meio do requerimento
143/2023, de autoria de Paulo
Campos (Podemos), aprovado na
noite desta segunda-feira (13), na
11ª Reunião Ordinária da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

O parlamentar questiona os
motivos que levaram a autarquia a
dispensar a licitação nos contratos
100016/2022 e 100010/2023, e
também pede dados sobre o edital
de pregão 78/2021, que resultou no
contrato 100042/2021, bem como
sobre o edital de pregão eletrônico
138/2022, atualmente suspenso.

“Qual foi o critério para con-
tratação da dispensa de licita-
ção? No que diz respeito à deci-
são de dispensa de licitação,
quais os departamentos envolvi-
dos? Qual seria a justificativa para
a dispensa? Quais os motivos po-
dem ser invocados? Tem parecer
jurídico sobre as dispensas de li-
citações?”, pergunta Paulo Cam-
pos por meio da propositura.

Ao discutir o requerimento
em plenário o vereador ponde-
rou: “a dispensa de licitação me
causou uma preocupação dema-
siada. (...) É oportuno que tenha-
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Dispensa de licitação
em contratos do Semae
motiva requerimento

mos essas respostas. Salvo en-
gano, só poderia dispensar a li-
citação se fosse algo emergenci-
al, alguma coisa nesse sentido.
Se não me equívoco, acho que
houve um erro muito grave no
tocante a essa dispensa”, falou.

O vereador ainda questiona
no texto da propositura onde es-
tão localizados os canteiros de
obras referentes aos contratos
100010/2023 e 100042/2021 e tam-
bém pergunta “qual o departamen-
to do Semae é responsável pela fis-
calização dos serviços e os gestores
dos contratos” e pede o nome do
engenheiro responsável pelas
equipes da empresa contratada.

Paulo Campos também soli-
cita no texto aprovado em ple-
nário “a relação de nomes dos
funcionários e encarregado res-
ponsáveis pela execução de cada
contrato, bem como relação dos
veículos e equipamentos utiliza-
dos nestes contratos, especifi-
cando as placas dos mesmos”.

Ainda em seu discurso na
tribuna, ele acrescentou: “acre-
dito que as informações às
quais estamos postulando aqui
são de fundamental importân-
cia para que se abra, até mes-
mo, uma Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI), porque
é grave o que se discute aqui”.
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Comder discute a isenção de
IPTU para produtores rurais

Na tarde de segunda-feira,
13, foi realizada na sede da Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento) a reunião
ordinária do Comder (Conselho
Municipal de Desenvolvimento
Rural). Durante o encontro, fo-
ram apresentados os membros
da Associação Agrícola Familiar
Arca, que explicaram aos conse-
lheiros sobre a atual situação
quanto à quitação da dívida da
área e posterior individualização
dos lotes de cada associado. O
Conselho reconheceu a Associa-
ção como regular e ativa, sendo
registrada em Ata para ajudar a
dar sequência no processo junto
ao Itesp (Fundação Instituto de
Terras do Estado de São Paulo).

Na sequência, a equipe da
Sema apresentou o projeto que está
sendo desenvolvido para trata-
mento de resíduos sólidos nos va-
rejões municipais e para a zona
rural de Piracicaba. A secretária de
Agricultura e Abastecimento,
Nancy Thame, solicitou apoio dos

Conselho de Desenvolvimento Rural é ativo desde 1993

Thais Passos/Sema

agricultores para a coleta de in-
formações de descarte irregular.

Nas reuniões anteriores do
Comder, um grupo de trabalho foi
formado pelos conselheiros para
fazer um levantamento das princi-
pais dificuldades nos processos de
isenção de IPTU (Imposto Predial
e Territorial Urbano) para propri-
edades rurais inseridas dentro do
perímetro urbano. Para dar se-
guimento aos trabalhos, o grupo
marcou uma reunião para a pró-
xima segunda-feira, 20/03, para
discutir uma proposta para uso
do CAF (Cadastro Nacional da
Agricultura Familiar) como com-
provação para isenção do IPTU
para agricultores familiares.

COMDER - Instituído há 30
anos pela lei 3.715/1993 e atualizada
pela lei 6.957/2010, o Comder é um
órgão consultivo, deliberativo e rei-
vindicativo que tem como finalidade
fornecer subsídios à elaboração e exe-
cução da política de desenvolvimen-
to rural de Piracicaba, atribuída aos
trabalhos competentes à Sema.

O não pagamento de adicio-
nal de periculosidade a uma par-
cela de servidores eletricistas con-
cursados no Município de Piraci-
caba é o tema do requerimento
139/2023, aprovado durante a 11ª
Reunião Ordinária de 2023, na
noite desta segunda-feira (13).

De autoria de Gilmar Rotta
(PP), a propositura informa que,
“no último concurso público re-
alizado, os primeiros servidores
que foram chamados a traba-
lhar já recebem o adicional de
periculosidade”. No entanto, se-
gue o texto do requerimento, “os
outros servidores do mesmo
concurso, que foram chamados
posteriormente a ocupar o car-
go de Eletricista, não recebem o
adicional de periculosidade”.

O parlamentar lembra que,
além das normas do Ministério
do Trabalho, “que o estatuto dos
Funcionários Públicos do Muni-
cípio de Piracicaba, no artigo
146º, inciso IV, prevê a conces-
são de gratificação pela execução
de trabalho de natureza especial,
com riscos de vida ou saúde, que
inclui os serviços envolvendo eletri-
cidade, considerados perigosos”.

Ele ainda pondera que a
Prefeitura “possui diversas ins-
talações alimentadas através de
rede primaria da distribuição
(11,9KV), e que os eletricistas da
Divisão de Eletricidade e Telefo-
nia são os responsáveis por execu-
tar serviços em tais instalações”.
De acordo com o parlamentar,
tais serviços se enquadram nos
critérios para o pagamento do
adicional de periculosidade.

Assim, Gilmar Rotta pergun-
ta o número de eletricistas, por
secretaria, existentes no quadro
de servidores municipais; quan-
tos deles recebem o adicional; os
motivos pelos quais “alguns ser-
vidores profissionais de eletricis-
ta recebem o adicional de pericu-
losidade e outros não” e se há al-
guma previsão/justificativa para
a efetivação desse pagamento aos
servidores que não o recebem.
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Requerimento
questiona não
pagamento de
periculosidade
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PL altera denominação de data
para “Dia de Combate à LGBTIfobia”

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou em segunda discus-
são, na noite desta segunda-feira
(13), durante a 11ª Reunião Ordi-
nária de 2023, o projeto de lei 13/
2023, que altera e atualiza a no-
menclatura de solenidade instituí-
da no Município por meio da lei
7016/2011, antes chamada de “Dia
Municipal de Combate à Homofo-
bia”, para “Dia Municipal de Com-
bate à LGBTIfobia”, celebrado anu-
almente em 17 de maio. A matéria
havia sido aprovada em primeira

discussão na sessão camarária pas-
sada, realizada na quinta-feira (9).

A proposta é assinada pela ve-
readora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua, e
“tem como objetivo atualizar a no-
menclatura da Lei em questão de
acordo com a sigla utilizada atual-
mente para se referir às causas e às
pessoas com orientações sexuais di-
versas”, traz o texto da justificativa.

De acordo com a vereadora, o
termo homofobia “está relaciona-
do ao ódio que algumas pessoas

sentem contra homossexuais, o que
não abrangeria as pessoas bissexu-
ais, transexuais, travestis e inter-
sexos. Por isso, a necessidade de se
usar a sigla LGBTI que contempla
lésbicas, gays, bissexuais, tran-
sexuais, travestis e intersexos,
pois também são vítimas de dis-
criminação e violência pelos mes-
mos motivos de orientação sexu-
al ou identidade de gênero”.

As solenidades alusivas à
data continuarão sendo reali-
zadas no dia 17 de maio.
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Vereador destaca concessão de
centro comunitário em Artemis

Em entrevista ao programa
“Primeiro Tempo” da TV Câmara
Piracicaba, que foi ao ar, ao vivo,
na noite desta segunda-feira (13),
minutos antes do início da 11ª
Reunião Ordinária de 2023 do
Legislativo piracicabano, o vere-
ador Josef Borges (Solidarieda-
de) destacou a recente a conces-
são, por parte do Executivo, do
centro comunitário de Artemis
para a associação “União para o
Desenvolvimento Sustentável do
Distrito de Artemis (Uni-Artemis)”.

A iniciativa faz parte de um
programa da Prefeitura, “que per-
mite a ocupação e uso dos imóveis
pelas instituições para fins específi-
cos de integração social, cultural e
cidadã, por meio da execução de pro-
jetos”, segundo o site do Executivo.

“É bom lembrar que o muni-
cípio tem cerca de 30 associações
totalmente regularizadas, e a de
Artemis é uma delas. Isso é im-
portante porque traz o pertenci-
mento à comunidade, de usar
aquele espaço para o desenvolvi-
mento do bairro para o lazer e para
todas as atividades da nossa co-
munidade”, disse Josef Borges.

De acordo com o vereador, a
iniciativa insere-se em um contex-
to de ampliação do contato entre
Executivo e as comunidades locais
por meio da criação de zeladorias.
“É um projeto-piloto, e a Associa-
ção de Artemis foi a primeira a re-
ceber, junto com a Casa do Hip-
Hop, essa concessão. Acredito que
nas próximas semanas será proto-
colado aqui na Câmara o projeto

das zeladorias (...). É importante
que todas as comunidades que
têm zeladorias, que as regulari-
zem, para que mais à frente tam-
bém sejam contempladas”, falou.

Josef Borges ainda comentou
sobre a entrega das obras, no iní-
cio do ano, na Escola Municipal
de Educação Infantil “Deolinda
Elias Cenedese”, também em Ar-
temis, que sofria há anos com pro-
blemas estruturais em seu telha-
do. “Ficou maravilhosa. Toda a
comunidade gostou muito de ter
recebido a creche totalmente re-
formada, e isso foi muito impor-
tante para a educação da nossa
querida nova geração”, comentou.

A reforma na quadra polies-
portiva do distrito de Artemis, que
deve ser iniciada em breve, foi tam-
bém enfocada pelo vereador duran-
te a entrevista. Josef Borges lem-
brou do histórico do aparelho pú-
blico, construído “pelos próprios
moradores na década de 1980 e
que nunca teve uma reforma”.

Segundo o parlamentar, a ex-
pectativa é que todo o piso da qua-
dra será reformado: “aquela qua-
dra é muito importante porque é o
único espaço esportivo aberto que os
nossos jovens podem utilizar. Não
só os jovens, mas também a terceira
idade, que faz lá o seu treinamento
de voleibol. Então, essa quadra é im-
portante no quesito de termos um
espaço de lazer e espaço esportivo
para aquela comunidade que dele
necessita tanto”, acrescentou.

Josef Borges, que é o atual co-
ordenador da Escola do Legislati-

vo da Câmara Municipal de Piraci-
caba, ainda falou sobre as ativida-
des previstas pelo órgão para 2023,
e salientou a importância da Esco-
la para a formação de um público
amplo: “é uma ferramenta muito
importante. O Legislativo pode le-
var muitas informações e educar,
principalmente, os nossos jovens.
(...) Posso adiantar que teremos
uma atividade em que os jovens e o
público em geral poderão entender
como funciona a administração do
município, o que o Executivo faz, o
que os vereadores fazem, e que é
muito importante, em especial para
os jovens do ensino médio”.

O parlamentar ainda lembrou
das atividades em comemoração ao
“Dia do Rio Piracicaba”, que acon-
tecerão, neste ano, em 14 de abril,
sobre a importância ambiental e
social da preservação dos recursos
hídricos de nossa cidade e sobre as
opções turísticas e culturais ofere-
cidas pelo distrito de Artemis.

Guilherme Leite

Josef Borges participou do
programa Primeiro Tempo
desta segunda (13)

IPTUIPTUIPTUIPTUIPTU

Prefeitura conclui entrega dos
carnês: pagamento começa hoje

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Finanças (Se-
mfi), concluiu a entrega dos
212.365 carnês de IPTU 2023 (Im-
posto Predial e Territorial Urbano).
Hoje (15), começa o pagamento, com
vencimento da primeira parcela -
para quem optou pelo parcelamen-
to – ou opção de parcela única com
desconto (5%). A expectativa de
arrecadação da Prefeitura com o
tributo é de aproximadamente R$
185 milhões. Parte do que é arreca-
dado com o IPTU é investido em

educação, saúde, merenda, medi-
camentos e obras públicas. Quem,
porventura, não recebeu os boletos
impressos em sua residência, deve
acessar o portal da Prefeitura
(www.piracicaba.sp.gov.br), clicar
no botão IPTU 2023 para impri-
mir a segunda via. Se o cidadão
não tiver acesso à Internet, deve
procurar o Poupatempo Estadual
na Praça José Bonifácio ou a Pra-
ça de Atendimento que funciona
no Térreo 2 do Centro Cívico para
impressão dos boletos do IPTU.
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Dia da Mulher é comemorado pelo Comespi

Fotos: Divulgação

Violência contra a mulher, precisamos
conversar sobre isso! Esse foi o tema es-
colhido pelo Comespi (Conselho da Mu-
lher Executiva do Simespi) para celebrar
o Dia Internacional da Mulher. Em uma
noite especial, o assunto rendeu e trou-
xe reflexões sobre o que precisamos fa-

zer para mudar indicadores assustado-
res de violência contra a mulher. O as-
sunto foi brilhantemente abordado pela
delegada adjunta da Delegacia da Mulher
de Piracicaba - DDM, Olívia dos Santos
Fonseca, e pela advogada Emanuela Oli-
veira de Almeida Barros, com mediação

de Renata Bueno. O evento contou com
a participação de autoridades, convida-
das e representantes de instituições atu-
antes na defesa da mulher. Foi uma noite
especial, que entrará para a história do
Comespi. A programação contou com
sorteio e coquetel de encerramento. E

o melhor, muitas doações de absorven-
tes como ingresso solidário. A realiza-
ção foi em parceria com o Conselho da
Mulher da Acipi (CME), Comissão da
Mulher Advogada da OAB Piracicaba,
Conselho Municipal da Mulher da Pre-
feitura Municipal entre outras parcerias.

Palestrantes, organizadoras e parceiras em clique histórico para celebrar o Dia da Mulher 2023 Momento de agradecimento às palestrantes

Marilda Soares, Rosália Ometto, Melissa Constantino e Emanuela Barros Tatiana Koroiva, Cristina Castro, Sandra Bertolini e Leila SantiagoBeatriz Gomes,  Danielle Jacintho, Aline Reis e Gislaine Obrovenick

Erick Gomes, Ana Pavão e Luciano Almeida
Emanuela Barros, Erick Gomes
e Olívia dos Santos Fonseca

Yvone Marconato, Luzia Gil, Maria José  jarussi
e Ivani scarinci

Ana Scagnolato, Cristina Castro
e Fernanda Dal Picolo

Marcela Ducati e Karoline Domingues

Luciana Tayar, Claudia Pinese Angeli
e Elisandra Libardi

Rosa Araújo e Júlia Carvalho

Silvia  Mantoani e Vivian Lanzoni

Rai de Almeida, Marilda Soares
e Daniela Coimbra

Aline Cerchiaro, Caroline Matraia
e Paula Godoy

Sandra Lemos e Júlia Lemos

Letícia Delolio e Luciane Tovar

Simone Seghese e
Olivia dos Santos Fonseca

Renata Bueno

Dra Ana, Viviane Ticianelli
e Claudia Pinese Angeli

Samanta Godoy, Carina Rochelle
e Reinaldo Diniz

Elisângela Libardi

Cristina Castro, Sônia Silva
e Vânia Cardoso

Cristiane Sanches e Luciane Anhão
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CLJRCLJRCLJRCLJRCLJR

Comissão sobre denúncias
recebe parecer contrário
Parecer aponta que CPI seria instrumento mais indicado para casos de investigação

CCCCCONSCIENTIZAÇÃOONSCIENTIZAÇÃOONSCIENTIZAÇÃOONSCIENTIZAÇÃOONSCIENTIZAÇÃO

Movimento Roxo promove
ações sobre a Epilepsia

Em reunião nesta terça-feira
(14), a CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) emitiu pa-
recer contrário ao projeto de reso-
lução 7/2023, de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL), que
propõe a formação de uma comis-
são de estudos com o objetivo de
investigar denúncias contra o pre-
feito Luciano Almeida (sem parti-
do). A CLJR é composta pelos ve-
readores Acácio Godoy (PP), pre-
sidente, Thiago Ribeiro (PSC), re-
lator, e Paulo Camolesi (PDT),
membro, que contam com a as-
sessoria da Procuradoria Legis-
lativa da Câmara Municipal de
Piracicaba para os trabalhos.

O parecer deve-se ao fato de
não ter sido indicado um fato es-
pecífico para a apuração e que,
além disso, a natureza indicada
para esse tipo de proposta seria a
CPI (Comissão Parlamentar de
Inquérito) e não a comissão de
estudos. Apesar do parecer, o pre-
sidente da CLJR disse que have-
rá uma tentativa de entendimen-
to com o autor para uma possível
adequação da propositura.

“Nosso entendimento é que
deveria ser proposta uma CPI por-
que amplia os poderes de investi-

Samuca Miazaki

CLJR é composta pelos vereadores Acácio Godoy (PP), presidente,
Thiago Ribeiro (PSC), relator, e Paulo Camolesi (PDT), membro

gação e adequa a finalidade da pro-
posta”, disse o parlamentar. “Eu não
tive dúvidas em relação ao fato que o
vereador quer abordar, mas exata-
mente pelo cunho investigativo, a
proposta deve ser outra. Mas é claro
que o gabinete tem autonomia de le-
var o entendimento para discutir
junto ao Plenário e o interesse de
manter como comissão de estudos”.

O parecer contrário será ago-
ra submetido ao Plenário. Outra
comissão de estudos, também pro-
posta por Trevisan Jr. através do
PR 3/2023, deverá analisar o des-
cumprimento do orçamento muni-
cipal em relação às obras de com-
bate às enchentes. O projeto já pas-
sou por um primeiro turno de vo-
tação no Plenário e, nesta terça-fei-
ra, a CLJR tomou ciência da reda-
ção final, que voltará agora para
votação entre os parlamentares.

PONTO CEGO – Outro pa-
recer contrário exarado pela comis-
são foi em relação ao projeto de lei
21/2023, de autoria do vereador
Thiago Ribeiro (PSC), que dispõe
sobre a implantação de adesivos nos
veículos do transporte escolar para
indicação do ponto cego aos ciclis-
tas e demais motoristas. A matéria
altera a Lei nº 9.852/2022, também

de autoria de Thiago Ribeiro, que
estabelece a obrigatoriedade para os
veículos do transporte coletivo.

O parecer técnico da CLJR,
assim como em relação à primei-
ra propositura, indica vício de ini-
ciativa, já que tal medida caberia
ao Poder Executivo. No entanto,
o parecer contrário foi derrubado
em Plenário e, mediante uma ar-
ticulação política junto ao gover-
no municipal, a medida foi colo-
cada em prática no município.

De acordo com Acácio Godoy,
esta nova matéria deve seguir o
mesmo rito. “Tecnicamente o pro-
jeto tem que ter o parecer contrá-
rio, da mesma maneira que o pro-
jeto sobre o transporte público”,
afirmou. Ele lembrou que os mem-
bros da comissão deixam para o
Plenário a discussão política da pro-
posta. Como Thiago Ribeiro é mem-
bro da CLJR, o parecer será subme-
tido à assinatura do substituto, o
vereador Pedro Kawai (PSDB).

O Movimento Roxo vai acon-
tecer no próximo dia 18 de março,
das 10h às 12h, na sala “Maria Dir-
ce”, na Estação da Paulista, visan-
do a conscientização sobre os di-
reitos da pessoa com Epilepsia. O
movimento é organizado em Pi-
racicaba pelo gabinete do verea-
dor André Bandeira (PSDB).

O dia 26 de março marca o
Purple Day, Dia do Roxo, uma
data celebrada no mundo inteiro
e que tem como principal objetivo
a conscientização sobre a epilepsia
– uma doença que atinge milhões
em todo o planeta e que ainda é cer-
cada de muitas dúvidas e mitos.

Esta iniciativa surgiu em 2008,
no Canadá, inspirada no relato de
uma criança chamada Cassidy
Megan, ao compartilhar seu sen-
timento de solidão por ter Epilep-
sia. A cor roxa foi escolhida em
alusão às lavandas, por ser uma
flor ligada ao sentimento de iso-
lamento, descrito por Cassidy.

O objetivo original da campa-
nha era incentivar o diálogo sobre
Epilepsia, num esforço comum
para reduzir os mitos e fazer com
que as pessoas não se sentissem
sozinhas. Esta pequena iniciativa
foi ganhando força e, incentivada
por grandes instituições como a
Liga Internacional de Combate à
Epilepsia (ILAE), Epilepsy Foun-
dation, Epilepsy Society, entre ou-
tras, ganhou projeção mundial.

Atualmente, dezenas de países
participam da campanha. Em Pi-
racicaba, foi instituída no calendá-
rio de eventos do município pela lei
9.747/2022, autoria do vereador
André Bandeira, através do projeto
de lei 78/2022 e tem como foco cen-
tral utilizar a informação como fer-
ramenta-chave para reduzir o pre-
conceito e o estigma sobre Epilepsia.

A Epilepsia, segundo a Liga
Brasileira de Epilepsia, é uma do-
ença neurológica caracterizada por
alteração, temporária e reversível,
das descargas elétricas cerebrais
ocasionando as crises epilépticas
que podem se manifestar por meio
de alterações da consciência ou dos
movimentos erráticos, sensitivos/
sensoriais, autonômicos como suor
excessivo, queda de pressão ou psí-
quicos involuntários. A doença afe-
ta pessoas de todas as faixas-etá-
ria e tem causas diversas.

Segundo dados da Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS),
todos os anos, cerca de 5 milhões
de pessoas são diagnosticadas

com Epilepsia. A taxa é quase
três vezes maior nos países de
baixa e média renda com 139 ca-
sos para cada 100 mil indivídu-
os. Em economia de renda alta,
são 49 para 100 mil pessoas.

A maior parte dos tipos de Epi-
lepsia, que podem ser sucintamen-
te divididas entre parciais e gene-
ralizadas, tem início na infância,
até os cinco anos de idade. A con-
dição é mais recorrente em bebês
nascidos em países em desenvolvi-
mento e em populações rurais.

A Epilepsia infantil pode ter
diversas causas: “podem surgir a
partir de problemas congênitos ou
malformações, algumas infecções
cerebrais como encefalite e menin-
gite viral ou tumores cerebrais ou
algum trauma ou ferimento na re-
gião do cérebro”. Cada subtipo de
Epilepsia afeta o cérebro de manei-
ra diferentes. O diagnóstico é feito
a partir da suspeita clínica e depois
se pedem exames complementares.

A ideia é simples: no dia 18 de
março você é convidado a ser soli-
dário a esta causa, seja vestindo
algo roxo, se interessando em en-
tender um pouco mais sobre Epi-
lepsia, participando das atividades
que acontecerão na sala de even-
tos “Maria Dirce” na Estação da
Paulista, das 10h00 às 12h00.

Neste dia haverá palestra com
a Dra. Daniela Bezerra, neurologis-
ta Infantil, especialista em Epilepto-
logia pela Liga Internacional contra
Epilepsia e coordenadora do Ambu-
latório de Epilepsia infantil da Fa-
culdade de Medicina do AC de São
Paulo. O tema da palestra será so-
bre dieta cetogênica, um dos trata-
mentos para pessoas com Epilepsia.

SERVIÇO
Haverá também venda de ca-
misetas do Dia Roxo no local
e atrações para as crianças.
O evento é uma realização do
vereador André Bandeira em
parceria com o Grupo Epilep.
Cia e tem patrocínio das em-
presas Dual Fisio, Espaço Te-
rapêutico de Piracicaba, Ins-
tituto Cavalgar, Apreciatte
Churrascaria, Chef Hagi Ro-
tisserie e VM Home Care saú-
de em casa. Apoiam também
o evento, a ABE – Associação
Brasileira de Epilepsia, Cen-
tro de Reabilitação de Piraci-
caba, Escola Grau Técnico,
Abtec Cursos, Fios do Bem
e Secretaria Municipal da
Ação Cultural – SEMAC.

IIIIINFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURANFRAESTRUTURA

Falta de qualidade do asfalto volta
a ser questionada no Legislativo

O problema dos buracos nas
vias públicas da cidade voltaram a
gerar debate entre os vereadores,
na 11ª Reunião Ordinária, nesta
segunda-feira (13). O tema foi abor-
dado após a aprovação, em regime
de urgência, do requerimento nº
152/2023, de autoria do vereador
Thiago Ribeiro (PSC), que solicitou
informações ao Poder Executivo
sobre os serviços prestados na ope-
ração tapa-buraco. A propositura
foi aprovada por 12 votos favorá-
veis e cinco contrários. Os proble-
mas na pavimentação asfáltica ain-
da voltarão a ser debatidos pelos
vereadores em audiência pública
marcada para a próxima quinta-
feira (16), às 14 horas, no Plenário
“Francisco Antônio Coelho”.

Ao declarar voto, Thiago Ri-
beiro disse que houve uma tentati-
va de barrar o requerimento pela
base do governo ao articular os
votos contrários. Ele disse ainda
que, em relação aos pedidos de ser-
viços nas vias públicas, a adminis-
tração municipal atua com crité-
rios políticos e não atende às soli-
citações feitas pela oposição.

Outros vereadores aproveita-
ram o espaço para declarar voto.

Josef Borges (Solidariedade) dis-
se que já foram tapados mais de
três mil buracos na cidade e que,
por causa do período de chuvas
intensas, grande parte do traba-
lho é perdida. Ele ainda defen-
deu que os vereadores devem bus-
car soluções junto ao Executivo em
vez de apenas apontar erros.

Já o vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Fala Pira, exibiu um
vídeo em que o prefeito Luciano
Almeida (sem partido) também re-
clamava dos buracos na cidade,
durante o período eleitoral. “O pre-
feito está pagando a própria lín-
gua”, disse. O vereador Paulo Cam-
pos (Podemos) reclamou de retali-
ação por parte do Executivo aos
vereadores de oposição. Ele disse
que está há cerca de 20 dias ten-
tando agendar uma reunião com o
secretário de Obras, Paulo Roberto
Borges. “Tudo o que se discute nesta
Casa é em favor da população, é
nossa prerrogativa cobrarmos. Se
nós, com mandato, não estamos
sendo atendidos, imagina a popu-
lação. Todo requerimento é impor-
tante que se discuta. Se o vereador
tem dúvidas, é um direito fazer o
pedido de informações”, afirmou.

OBJETIVO - O vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL) argu-
mentou que o requerimento é bas-
tante objetivo e não haveria mo-
tivos para ser rejeitado. O verea-
dor Acácio Godoy (PP) também
relatou que teve uma visita do se-
cretário de Obras ao Jardim Ita-
puã cancelada de última hora, o
que ele acredita ser retaliação.

Para o vereador Gilmar Rotta
(PP), é um direito do vereador re-
quisitar informações. “A Prefeitu-
ra conseguiu colocar alguém para
contar que tem nove mil buracos
na cidade, mas não consegue colo-
car gente para tapar”, colocou. “Toda
sessão tem requerimento de asfalto”,
lembrou o vereador Pedro Kawai
(PSDB). “É a realidade, a população
inteira está reclamando, as pessoas
estão correndo riscos de acidentes,
estão tendo prejuízos materiais”.

Já o vereador Fabrício Polezi
(Patriota) avaliou que o melhor é
buscar manter um canal de diálo-
go aberto com as secretarias. “Está
chovendo desde a virada do ano.
Não é exclusividade de Piracicaba, é
um desafio enorme para toda prefei-
tura. Há prioridade de demandas,
um fluxo a ser seguido”, colocou.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

PIRA21 - PIRACICABA
REALIZANDO O FUTURO

CNPJ/MF 04.305.293/0001-76
OSCIP/MJ 08.026.000690/2003-71

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

PIRA21 - PIRACICABA REALIZANDO O FUTURO, em confor-
midade com os artigos 12, 13, II, e 14, I de seu Estatuto
Social, convoca todos os seus associados efetivos para se
reunirem em ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a se reali-
zar na sede da entidade, na rua Doutor Paulo de Moraes ,
555, sala 45 D 4º andar  no dia 21 de  março de 2023 terça-
feira, às 18h00, em primeira convocação, com presença
de no mínimo 1/3 dos associados, e, em segunda convo-
cação, às 18h30, com a presença de qualquer número de
associados, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1. Aprovação das contas, exame, discussão e votação das
demonstrações financeiras do PIRA21 – PIRACICABA REA-
LIZANDO O FUTURO referente ao exercício 2022.

Piracicaba, 15 de março de 2023

Josué Adam Lazier
Secretário Executivo

SR. FERNANDO DA CUNHA
SANTOS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 50 anos, filho
do Sr. Bianor dos Santos e da
Sra. Maria Cleide da Cunha Schi-
avinatto. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 16h00 do Ve-
lório Memorial do Crematório
Metropolitano de Piracicaba –
SP, sala “Esmeralda” para o
Cemitério da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

GIULIANO MEDINILHA ALVES
DA CRUZ faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 37 anos, fi-
lho do Sr. Francisco Carlos Al-
ves da Cruz e da Sra. Dalila
Medinilha Alves da Cruz. Deixa
a irmã Michele Medinilha Alves
da Cruz, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 13h00 do Velório da
Saudade, sala 03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NANINHO FERREIRA DA
SILVA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 47 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio
Ferreira da Silva e da Sra. Zul-
mira Maria da Silva, era casa-
do com a Sra. Eleonora Apa-
recida dos Santos; deixa a fi-
lha: Jessica Leticia Ferreira da
Silva. Deixa a neta Emanoelly
Luiza Moraes da Silva, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será real izado

hoje, saindo o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ORISVALDO SPERETTA
faleceu anteontem, na cidade
de Limeira/SP, contava 54
anos, f i lho dos f inados Sr.
Jose Antonio Speretta e da
Sra. Maria Ramires Speretta,
era casado com a Sra. Valdi-
rene Rosa de Lima Speretta;
deixa os filhos: Tayna Speret-
ta Cardoso de Moraes, casa-
da com o Sr. Rafael Cardoso
de Moraes e Adrian Speretta,
casado com a Sra. Poliana
Aparecida de Oliveira Speret-
ta. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 14h30 do Velório
Municipal de Engenheiro Co-
elho/SP, para o Cemitério Mu-
nicipal Primavera na cidade
de Engenheiro Coelho/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CONCEIÇÃO APARECIDA
DE PAIVA faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 82 anos, fi-
lha dos finados Sr. João Rodri-
gues do Paraiso e da Sra. Ma-
ria José do Paraiso; deixa a fi-
lha: Maria Aparecida da Silva.
Deixa os netos: Guilherme Pai-
va e Leonardo Paiva; demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-

zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIAO JOSE DE OLI-
VEIRA faleceu anteontem,
nesta c idade,  contava 61
anos, f i lho dos f inados Sr.
Sudario Jose de Oliveira e da
Sra. Benedita Geralda de Je-
sus, era casado com a Sra.
Silmara Rodrigues de Olivei-
ra; deixa os filhos: Marlene
Aparecida de Oliveira, casada
com o Sr. Rafael Lombardi
Moretti; Luzia Aparecida de
Oliveira; Cristina Aparecida de
Oliveira, casada com o Sr. Is-
rael Pereira dos Santos; Bre-
no Lima de Oliveira, casado
com a Sra. Thais Gomes de
Oliveira; Bruno Lima de Oli-
veira, casado com a Sra. Tha-
lita Cristina Onorio da Silva
Oliveira; Wilclei Lima de Oli-
veira; Sabrina Lima de Olivei-
ra e Raissa Rodrigues de Oli-
veira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EUCLIDES ANTONIO MEN-
DES faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 69 anos, filho dos
finados Sr. Alcides Mendes e da
Sra. Francisca de Camargo
Mendes, era casado com a Sra.
Rita Maestro Mendes; deixa os
filhos: Antonio Domingos Maes-
tro Mendes e Raquel Aparecida

Maestro Mendes, casada com
o Sr. Marcos Paulo de Oliveira
Santos. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOSUE FREITAS PEDROSO fa-
leceu anteontem, na cidade de
Rio das Pedras/SP, contava 32
anos, filho do Sr. Bernardino
Pedroso e da Sra. Zeni Terezi-
nha de Freitas Pedroso. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
15h00 do Velório Municipal de
Rio das Pedras/SP, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, na cidade de Piracica-
ba/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALVARO BERALDO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 77 anos, filho dos fina-
dos Sr. Josue Pedro Beraldo
e da Sra. Herminia Fornazaro
Beraldo, era viúvo da Sra. Ma-
ria de Lourdes Pereira. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
14h00 do Velório da Saudade,
sala 04, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os sen-
t imentos de pesar da Abi l
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ AUGUSTO PEREIRA
faleceu ontem na cidade de
Charqueada, aos 98 anos de
idade e era viúvo da Sra. Durva-
lina Pereira da Silva. Era filho
da Sra. Julia Pereira da Concei-
ção, falecida. Deixa os filhos:
Mateus Augusto Pereira, Apare-
cido Donizete Pereira, Osvaldo
Augusto Pereira, Maria Apareci-

da Pereira, Sandra Regina Pe-
reira, Jair Augusto Pereira e
Diva Canteiro.  Deixa genros,
noras, netos demais familiares
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 09:00 hs sain-
do a urna mortuária do Velorio
Municipal de Charqueada se-
guindo para o Cemiterio Muni-
cipal naquela localidade. À fa-

mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. CESARIO MARTIM LOPES
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 83 anos de idade
e era casado com a Sra. Apare-
cida Macedo Lopes. Era filho do
Sr. Cesario Martim Sabio e da
Sra. Isabel Lopes, falecidos.
Deixa os filhos: Regina Apare-
cida Macedo Lopes, Reginaldo
Macedo Lopes casado com Isa-
bel Fioravante e Rafael Macedo
Lopes casado com Daiane
Aparecida Lino Lopes.  Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos.  O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 16:00
hs saindo a urna mortuária do
Velório Parque da Ressurreição
– Sala C,  seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EMERSON APARECIDO
DE JESUS faleceu anteontem
na c idade de Catanduva,
contava 44 anos de idade e
era casado com a Sra.Edna
Maria da Silva Tavares.Era fi-
lho do Sr.Jose Carlos Apare-
cido de Jesus e da Sra.Roseli
da Silva de Jesus. Deixa os
filhos: Daiane, Douglas, Die-
go e Leticia. Deixa irmãos,
sobrinhos, netos, demais pa-
rentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o seu
sepultamento deu se ontem
saindo o féretro ás 16:30 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para
o Cemitério Parque São Pe-
dro onde foi inumado em ja-
z igo da famí l ia .Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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